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OSC-Fan-Artikel
in unserer Geschäftsstelle, 
bitte bei größeren Stückzahlen
vorher Frau Angela Gutzmann anrufen!

Kapuzenjacken marine M-XL 20,00 €
Kapuzenjacken marine XXL 20,00 €
Kapuzenjacken burgund S-XXL 20,00 €
Windbreaker royalblau M-XXL 16,50 €
Arctic Parka M-XXL 65,00 €
T-Shirts burgund 128,140 5,50 €
T-Shirts burgund  S-XXL 6,50 €

T-Shirts grau  S-XXL 6,50 €

T-Shirts gelb  S-XXL 6,50 €
Polo-Shirts grau S-XXL 11,50 €
Polo-Shirts grau S-XXL

Größere Stückzahlen und andere
Farben auf Bestellung!

Hirschlogo zum Aufnähen 2,50 €
1 Stück OSC-Autoaufkleber kostenlos
Für OSC-Fans, die neue OSC-Nadel 4,00 €
Victorinox Swiss Card Classic 17,00 €

Neuer OSC Anstecker

Optiker Gengelbach

A
nzeige
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Präsident: Jürgen Fiedler 
Varziner Str. 2, 12159 Berlin
Tel.: 030 - 852 25 32
Fax: 030 - 859 66 844
Mobil: 0163 - 170 10 35
Email: j.fiedler@osc-berlin.de

Ehrenpräsident: Horst Wildgrube      
Borussiastraße 19, 12103 Berlin
Tel.: 030 - 751 26 94

Vizepräsidentin: Michaela Ferenz 
Derfflinger Str. 41, 12109 Berlin
Tel.: 030 - 782 46 97
Mobil: 0177 - 90 33 08 13
Email: m.ferenz@osc-berlin.de

Vizepräsident: Uwe Risse
Rixdorfer Str. 76, 12109 Berlin
Tel.: 030 - 684 47 04
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Schatzmeister: Dr. Wolfgang Renner
Tempelhofer Damm 139, 12099 Berlin
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Hauptjugendwart: Bernhard Eckstein
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Rechtsberater: Bernhard Eckstein
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OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V.
Internet: www.osc-berlin.de
Email: post@osc-berlin.de

OSC-Geschäfststelle
Angela Gutzmann

Tel.: 030 - 78 70 22 35
Fax: 030 - 78 70 22 38

Mo, Di u. Do
Fr

15:30 - 19:00 Uhr
9:00 - 12:00 Uhr

Eishockey - www.osc-eishockey-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart:
Damenwart:
Pressewart:
Männerwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Peter Hannemann
Frank Waschow
Mike Eigen
Otto Eigen
Karlheinz Meißner
Torsten Szyska
Berliner Bank

Tel.: 030 - 684 47 04
Tel.: 030 - 663 77 76
Tel.: 030 - 873 63 96
Tel.: 030 - 36 80 32 19
Tel.: 030 - 411 18 87
Tel.: 0162 - 138 35 08
BLZ: 10020000

Email: p.hannemann@osc-berlin-eishockey.de 
Email: f.waschow@osc-berlin-eishockey.de

Email: o.eigen@osc-berlin-eishockey.de
Email: k.meissner@osc-berlin-eishockey.de
Email: t.szyska@osc-berlin-eishockey.de
Konto: 4159131300

Eis- u. Rollkunstlauf - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Claudia Olufsen
Hinrich Ihnken
Annelore Olufsen
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 712 39 69

Tel.: 030 - 712 39 69
BLZ: 10010010

Email: olufsen_berlin@t-online.de

Konto: 113229108

Faustball - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Horst Knaack
H.-J. Schwieger-Schaal 
Jürgen Strelow
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 795 95 93
Tel.: 030 - 855 21 16
Tel.: 030 - 365 47 33
BLZ: 10010010 Konto: 321816103

Fechten - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Jugendwart:
Stellv. Jugendwart:
Pressewart:
Stellv. Pressewart:
Kasse:
Bankverbindung:

Jana Janetzek
Ingela Contrael
Dirk Stollhoff
Caroline Linde
Ingvar Kraatz
Gerhard Borho
André Dankert
Wolfgang Dworczak
Berliner Bank

Tel.: 030 - 706 46 16
Tel.: 030 - 336 26 61
Tel.: 0177 - 205 18 70
Tel.: 030 - 22 32 72 61
Tel.: 030 - 25 81 30 88
Tel.: 030 - 823 48 66
Tel.: 030 - 78 89 89 28
Tel.: 030 - 451 83 49
BLZ: 10020000

Email: jjanetzek@arcor.de

Email: d.stollhoff@t-online.de

Email: osc-fechten@arcor.de

Konto: 3167500000

Handball - www.hsgoscfriedenau.com
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kasse:
Presse:
Bankverbindung:

Angela Burow
Peter Gedlich
Michael Ebert
Anita Plötz
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 853 71 90
Tel.: 0179 - 664 82 95
Tel.: 030 - 793 49 85
Tel.: 030 - 72 32 47 89
BLZ: 10010010

Email: ab-441234@versanet.de

Email: mebert.efcom@t-online.de
Email: akploetzartig@aol.com
Konto: 22203104

John-F.-Kennedy Schule - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Kasse:
Bankverbindung:

Birgit Begehr
Wolfgang Linke
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 25 09 05 82
Tel.: 030 - 84 71 97 79
BLZ: 10010010

Email: birgit.begehr@gmx.de

Konto: 0520929103    

Leichtathletik - www.osc-berlin-la.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Jugendwartin:
Kasse:
Geschäftsstelle:

Bankverbindung:

Jürgen Demmel
Otakar Stastny
Lisa Dembny
Fabian Weber
Mo u. Do 17 - 19:00 Uhr 

Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 401 39 59
Tel.: 030 - 37 59 50 46

Tel.: 030 - 821 53 35
Tel.: 030 - 32 66 18 59
Fax: 030 - 32 66 18 60
BLZ: 10090000

Email: j.demmel@osc-berlin-la.de
Email: otakar.stastny@osc-berlin-la.de
Email: sporty237@hotmail.com
Email: fabian.weber@osc-berlin-la.de

Konto: 5453373004
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Prellball & Gymnastik - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Jürgen Fiedler
Detlef Miethke
Jens Lorenz
Gisela Eckstein
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 852 25 32
Tel.: 030 - 396 22 23
Tel.: 0176 - 25 53 37 20 
Tel.: 030 - 218 91 06
BLZ: 10010010

Email: juergen.fiedler.berlin@t-online.de
Email: detlef.miethke@t-online.de
Email: lorenz.j@gmx.net
Email: gisela.eckstein@t-online.de
Konto: 278876101

Rollhockey - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:

Sportwart:
Jugndwart:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Wolfgang Hänsel
Norbert Jäkel
Matthias Rachner
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 661 95 16
Tel.: 0172 - 29 78 31 13 
Tel.: 03322 - 21 67 84
BLZ: 10010010

Email: olufsen_berlin@t-online.de

Email: norbiej@t-online.de
Email: rachnerwerder@web.de
Konto: 184656105

Schwimmen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Kasse:

Bankverbindung:

Peter Behnke
Reinhard Pauls 
Nils Achtruth
Beatrix Arikoglu

Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 261 76 15
Tel.: 030 - 859 27 74
Tel.: 030 - 70 08 49 71
Tel.: 030 - 81 82 00 20
Werktags ab 18:00 Uhr
BLZ: 10010010

Email: helga.behnke@t-online.de
Email: reinhard.pauls@gmx.de
Email: swimni@gmx.de
Email: osc-schwimmen@gmx.de

Konto: 249677109

Tanzen - Blau-Silber Berlin Tanzsportclub e.V. im OSC - www.blau-silber-berlin.de
Rathaus Friedenau
Niedstr. 1-2
12159 Berlin
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kassenwart:
Sportwart:
Jugendwart:
Pressewart:
Bankverbindung:

Büro und Studio
am Breslauer Platz
Bürozeiten:
Günter Pfaffenbach
Wilhelm Sommerhäuser
Christina Tamberg
Bernd Korn
Katrin Jetzlaff
Christel Brakhage
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 85 07 45 29
Fax: 030 - 50 07 69 14
Fr. 18:30 - 20:00 Uhr
Tel.: 030 - 85 07 45 29
Tel.: 030 - 753 45 31
Tel.: 030 - 712 42 35
Tel.: 030 - 712 11 82
Tel.: 030 - 752 99 50
Tel.: 030 - 774 90 69
BLZ: 10090000

Email: guenter.pfaffenbach@t-online.de

Email: jugendwart@blau-silber-berlin.de
Email: horst@hc-brakhage.de
Konto: 7161684001

Tennis - www.osc-tennis.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Verwaltung:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:
Hallenkonto:

Friedbert Schuckert
Horst Edelmann
Inge Lommatzsch
Milun Jovasevic
Detlev Kühne
Berliner Volksbank
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 831 19 99
Tel.: 030 - 262 16 66
Tel.: 030 - 792 95 13
Tel.: 0176 - 48 59 29 03
Tel.: 030 - 782 48 42
BLZ: 10090000
BLZ: 10090000

Email: f.schuckert@osc-tennis.de

Email: i.lommatzsch@osc-tennis.de

Mobil: 0171 - 706 33 90
Konto: 5665283005
Konto: 5665283021

Tischtennis - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Uwe Risse
Martin Simon
Michael Loell
Andreas Becker
Postbank NL Berlin

Tel.: 0172 - 394 19 51
Tel.: 0151 - 24 02 30 29
Tel.: 0170 - 517 48 19
BLZ: 10010010

Email: uwe.risse@osc-tt.de
Email: martin.simon@osc-tt.de
Email: michael.loell@osc-tt.de
Email: andreas.becker@osc-tt.de
Konto: 321884100    

Turnen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart
Kasse:
Bankverbindung:

Gisela Eckstein

Gisela Cornel
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 218 91 06

Tel.: 030 - 218 77 68
BLZ: 10010010

Email: gisela.eckstein@t-online.de

Mobil: 0177 - 432 85 56
Konto: 98938103

Sportangebote: Mutter und Kind | Familie: Monika Dierich Tel.: 030 - 852 36 90, Kleinkinder | Mädchen | Jugend | Frauen: Gisela Cornel 
Tel.: 030 - 218 77 68, Kunstturnen weibl.: Joseé Schick Tel.: 030 - 796 02 080, Knaben; Max Lindau Tel.: 0176 - 235 28 116, Männer: Ulf 
Berge Tel.: 030 - 774 85 12, Mädchen: Michaela Ferenz Tel.: 030 - 782 46 97, Rhönrad: NN, Rhythmische Sportgymnastik: Gisela Eckstein 
Tel.: 030 - 2189106, Gymnastik+Turnen: Haide Arendt Tel.: 030 - 812 19 27, | Frauengymnastik: Doris Kanjahn Tel.: 030 - 211 77 89, Frauke 
Watermann Tel.: 030 - 854 34 24, Monika Wolfgramm Tel.: 030 - 855 28 29

Fit für Freizeit - www.osc-berlin.de
OSC-Geschäftsstelle Angela Gutzmann Tel.: 030 - 78 70 22 35 Email: post@osc-berlin.de

Freizeitsportgruppen
Tischtennis 1: H. Blisse Tel.: 030 - 873 27 35 | Tischtennis 2:  W.Hartung Tel.: 030 - 854 42 66 | Tischtennis 3: C. Nohl Tel.: 033764 - 213 05 
| Frauengymnastik: U. Leschig Tel.: 030 - 211 05 16 | Volleyball: Michael Eule Tel.: 030 - 852 74 45 | Fußball: S. Kralle Tel.: 030 - 852 26 64 | 
Gymnastik u. Ballspiele: M. Zäske Tel.: 030 - 855 52 17
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Piraten, Ritter und Musketiere im FEZ-Berlin

Am 12. September 2009 werden im FEZ-Berlin die Klingen gekreuzt und hitzige Fechtduelle ausge-
tragen, sei es mit mittelalterlichen Schwertern, orientalischen Säbeln, eleganten Degen oder gar mit 
„außerirdischen“ Laserschwertern.

Bei der 2. Internationalen Deutschen Meisterschaft im Szenischen Fechten werden Musketiere, Ritter, 
Edelleute und Piraten Abenteuer auf der Bühne erleben und sich in Gefechten behaupten müssen. Wie 
bei der 1. Meisterschaft, die 2006 ebenfalls im FEZ stattfand, werden diesmal wieder viele internationale 
hochkarätige Gruppen aus ca. 7 Ländern erwartet, die kleine 3-6-minütigeTheaterstücke angefüllt mit 
Fechtszenen auf der Bühne präsentieren. Unter den teilnehmenden Gruppen befinden sich auch Profis 
aus dem Theater- und Filmbereich, die z.B bei Filmen wie „Die letzte Legion“, „Störtebecker“, „Hui Buh“ 
und „Die Gebrüder Grimm“ mitgewirkt haben sowie mehrere Weltmeister, die letztes Jahr in San Marino 
in unterschiedlichen Kategorien den Titel im Szenischen Fechten gewannen.

Die dargebotenen Theaterstücke werden von einer Jury, zusammengesetzt aus internationalen Fach-
leuten u.a. aus Frankreich, Großbritannien, Schweden, Belgien und Deutschland nach verschiedenen 
Kriterien bewertet, so dass am Ende des Tages die besten Präsentationen gekürt werden können. Ab-
gerundet wird die Veranstaltung durch Händler, die im Foyer des FEZ Fechtwaffen, historische Kostüme 
und Bücher rund um das Thema Fechten und Schaukampf zum Verkauf anbieten.

Die Meisterschaft wird von der Akademie der Fechtkunst Deutschlands (ADFD) und von der Fechtab-
teilung des Olympischen Sportclubs Berlin (OSC) organisiert und steht unter der Schirmherrschaft des 
Bürgermeisters vom Berliner Stadtbezirk Tempelhof-Schöneberg Ekkehard Band. Sie findet am Sonn-
abend, den 12.9.2009, von 10 bis ca. 19 Uhr (mit einer Mittags- und einer Kaffeepause) im Theatersaal 
des FEZ-Berlin in der Wuhlheide statt. Der Eintritt für eine Tageskarte beträgt 7 € und ermäßigt 5 € 
bzw. 3,50 € für Kinder zwischen 6 und 16 Jahren. Der Einlass ist jederzeit zwischen den Auftritten der 
einzelnen Gruppen möglich.

Weitere Informationen zur Veranstaltung sind im Internet unter www.szenisches-fechten.de zu finden.

Unsere Partner:
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Bezirksamt Tempelhof-Schöneberg von 
Berlin
Abteilung Finanzen, Personal und Wirtschaftsförderung 
Der Bezirksbürgermeister 

1

Liebe Besucherinnen und Besucher, 

liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer, 

es ist soweit: die 2. Internationale Meisterschaft im Szenischen Fechten findet am 11. und 

12. September 2009 statt. 

Gern habe ich die Schirmherrschaft für diese Veranstaltung übernommen und bin froh, dass 

nach dem erfolgreichen Start im Jahr 2006 die internationalen Meisterschaften jetzt 

fortgesetzt werden. 

Das szenische Fechten verbindet wie keine andere Sportart schauspielerisches Können mit 

einer Vielfalt an unterschiedlichen Fechtstilen und bietet dabei noch einen Einblick in 

zurückliegende Zeitepochen. 

Der Anblick der Darsteller als Piraten, Ritter und Musketiere wird die Zuschauer verzaubern 

und in eine andere Welt entführen, nichtsdestotrotz verbirgt sich hinter der Schnelligkeit der 

hitzigen Fechtduelle und der Darbietung verschiedenster Waffenkämpfe eine anspruchsvolle 

Sportdisziplin.

Ich hoffe, dass auch diese Veranstaltung ein weiterer wesentlicher Bestandteil ist, den Sport 

populärer werden zu lassen. 

Allen Aktiven, Mitwirkenden und Gästen entbiete ich herzliche Grüße, verbunden mit dem 

Wunsch, dass diese Meisterschaft bei allen Beteiligten einen nachhaltigen Eindruck 

hinterlassen und zu einem  bleibenden Erlebnis wird. 

Verbinden möchte ich dieses Grußwort mit einem aufrichtigen Dankeschön an alle Helfer 

sowie an die Akademie der Fechtkunst Deutschlands und die Fechtabteilung des OSC 

Berlin, ohne deren Unterstützung die Durchführung dieses sportlichen Höhepunktes nicht 

möglich gewesen wäre. 

In diesem Sinne wünsche ich allen Sportlerinnen und Sportlern einen erfolgreichen 

Wettkampf sowie den Gästen spannende und unterhaltsame Stunden am heutigen Tag . 

Herzlichst Ihr 

John-F.-Kennedy-Platz (Rathaus)  10825 Berlin  Telefon: (030) 7560 2300  Fax: (030) 7560 2220 
e-mail:ekkehard.band@ba-ts.berlin.de  www.berlin.de/ba-tempelhof-schoeneberg
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Präsidium

OSC-Eishockey-Pabst 50!

Er feierte am 12.07.2009 seinen 50. Ge-
burtstag.

Im Olympischen Sport-Club ist Peter Han-
nemann der erfolgreichste Eishockeyma-
nager aller Zeiten. Welch ein Glück für 
uns, dass Sohn Sven als 5-jähriger sei-
ne Begeisterung für den Eishockeysport 
entdeckt hat. Am 1.12.1994 trat er in den 
Olympischen Sport-Club ein und fortan be-
schäftigte der Eishockeysport auch Peter 
und Christine Hannemann.

Bald fingen Sie damit an, das Abteilungs-
management zu unterstützen. Sie waren 
bei den Sportreisen der Eishockey- Bam-
bini dabei und bald organisieren sie die 
Sportreisen für den Eishockey-Nachwuchs 
selbst.

Im OSC kommt es zum Glück sehr oft vor, 
dass sich die Eltern unserer Kinder mit 
einem ganz erheblichen Engagement im 
Club verdient machen.  Unser regierender  
Bürgermeister würde dazu sagen: „Und 
das ist auch gut so“, und ich sage, immer 
wieder wenn es sich ergibt: „Danke!“.
Am 1. März. 2001 ist dann auch Peter 
Hannemann in den OSC eingetreten und 
schon ein Jahr später hat er den Vorsitz in 
der Abteilung übernommen. Das hat un-
serer Eishockeyabteilung gut getan, denn 
Peter und Christine Hannemann haben 
eine vorbildliche Arbeit für den Eishockey-
sport in Berlin geleistet 
Dieses vorbildliche Engagement in der Ju-
gendarbeit und bei den Eisladies des OSC, 
hat im Wesentlichen dazu beigetragen, 
dass wir nach 1991 drei weitere Deutsche 
Meistertitel mit den Ladies nach Berlin ge-
holt haben. Das waren die Meisterschaften 
in den Jahren 2006, 2007 (alle 20 Spiele 
gewonnen) und 2009 kam noch der DEB-
Pokalsieg dazu. Besonders durch diese 

Auch viele schöne Frauen feierten mit Peter (v.l.n.r. Christine, Peter Hannemann und Michaela Ferenz (OSC-Vize-
präsidentin) Foto:Fi.
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Erfolge konnte Peter viele Mitstreiter für 
die Arbeit im Vorstand, im Management 
und auch Sponsoren für die Eisladies ge-
winnen. 
Neben diesem Einsatz haben Peter und 
Christine auch noch Zeit gefunden, ab 
2003 Jahr für Jahr eine OSC-Gala im 
Schlesiensaal und das weihnachtliche Vor-
standskegeln zu organisieren. Beides sind 
inzwischen sehr beliebte Veranstaltungen 
im Club. Die nächste Gala findet am 23. 
Januar 2010 statt und man sollte bald Kar-
ten dafür reservieren. Ich vermute, wir sind 
bestimmt wieder ausverkauft.
Fast zu viel war es, dass Peter von 2007-
2009 auch noch das Amt des Vizeprä-
sidenten übernommen hat. Wohl aus 
Freundschaft zu mir, hat er das Amt über-
nommen, obwohl uns beiden klar war, dass 
er eigentlich mit dieser Position nicht mehr 
belastet werden darf, denn der Beruf, den 
er erfolgreich ausübt, fordert Ihm einen 
ebenso großen Einsatz ab. 

Liebe Familie Hannemann, da möchte ich 
ganz bewusst auch Sven einschließen:  

Sven war z. B. einer von meinen 450 eh-
renamtlichen Helfern beim Turnfest 2005 
in Berlin.

Also liebe Christine, Peter und Sven, Euer 
sportlich-sozial geprägtes Engagement, 
für den Sport in Berlin und für den Olympi-
schen-Sport-Club Berlin ist vorbildlich und 
ich wünsche uns, dass Christine, Peter und 
Sven noch viele Jahre Spaß an der ehren-
amtlichen Arbeit finden. 

Aktiv und fit bleiben bis in das hohe Alter, 
das ist zum Glück für unsere Mitglieder 
nichts Neues und das wünsche ich auch 
der Familie Hannemann. Schon die alten 
Römer wussten es: „Ehre dem Ehre ge-
bühret“ und das gilt ganz besonders für 
Euch. Schön das wir Euch dabei haben.
119 Jahre OLYMPISCHER SPORT-CLUB 
BERLIN - auch das beweist, wie erfolgreich 
die Arbeit unserer Altväter war und wie er-
folgreich unsere Arbeit heute ist. 

Jürgen Fiedler
Präsident

www.osc-berlin.de
Aktuelle Neuigkeiten über Sport, OSC und seine
Mitlgieder findet man hier zu allererst! 

Sollten Sie Interesse an Werbung über unsere Internetseite haben, so bieten wir
Ihrem Unternehmen das passende Konzept dazu an:

- Präsentieren Sie Ihr Unternehmen vor einem interessierten Publikum
- Schaffen Sie eine Vertrauensposition durch den verbindenden Sport
- Unterstützen Sie Ihren Verein öffentlichkeitswirksam bei seiner gesundheitsfördernden, 
  gesellschaftlichen und sozialen Arbeit.

Nehmen Sie Kontakt mit uns auf, wir schaffen passende Lösungen für Ihre individuellen
Ansprüche bei der Präsentation Ihres Unternehmens.

Ansprechpartner: Hauptpressewart Sebastian Rüter, Tel.: 030 - 720 11 363, Email: s.rueter@osc-berlin.de
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Wellblechpalast am 08.07.2009 
Montage der OSC-Meisterfahne
Jürgen Fiedler und David Harke 
Bodenpersonal: Peter Hannemann, 
René Bielke und Wolfgang Burle
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Spielplan Frauen Bundesliga

Datum Uhrzeit Heimmannschaft Gegner

Samstag 12.09.2009 17:00 Uhr ESC Planegg‐Würmtal SC Riessersee
Samstag 19.09.2009 18:30 Uhr EC Bergkamen SC Riessersee
Samstag 19.09.2009 20:00 Uhr MA‐Käfertal OSC Berlin
Sonntag 20.09.2009 12:15 Uhr ECDC Memmingen OSC Berlin
Sonntag 20.09.2009 14:00 Uhr Grefrather EC SC Riessersee
Samstag 26.09.2009 17:00 Uhr SC Riessersee ESC Planegg‐Würmtal
Samstag 26.09.2009 20:00 Uhr MA‐Käfertal ECDC Memmingen
Sonntag 27.09.2009 11:15 Uhr ESC Planegg‐Würmtal Grefrather EC
Sonntag 27.09.2009 14:00 Uhr MA‐Käfertal EC Bergkamen
Samstag 10.10.2009 16:45 Uhr ECDC Memmingen EC Bergkamen
Samstag 10.10.2009 17:00 Uhr ESC Planegg‐Würmtal MA‐Käfertal
Samstag 10.10.2009 19:30 Uhr OSC Berlin Grefrather EC
Samstag 17.10.2009 16:00 Uhr SC Riessersee MA‐Käfertal
Samstag 17.10.2009 19:30 Uhr OSC Berlin ESC Planegg‐Würmtal
Samstag 17.10.2009 20:45 Uhr Grefrather EC ECDC Memmingen
Sonntag 18.10.2009 18:30 Uhr EC Bergkamen ECDC Memmingen
Samstag 31.10.2009 16:00 Uhr SC Riessersee ECDC Memmingen
Samstag 31.10.2009 21:00 Uhr Grefrather EC EC Bergkamen
Sonntag 01.11.2009 12:15 Uhr ECDC Memmingen MA‐Käfertal
Samstag 21.11.2009 17:00Uhr ESC Planegg‐Würmtal OSC Berlin
Samstag 21.11.2009 20:00 Uhr MA‐Käfertal Grefrather EC
Sonntag 22.11.2009 14:00 Uhr SC Riessersee OSC Berlin
Sonntag 22.11.2009 18:30 Uhr EC Bergkamen Grefrather EC
Samstag 28.11.2009 16:00 Uhr SC Riessersee Grefrather EC
Samstag 28.11.2009 19:00 Uhr OSC Berlin EC Bergkamen
Sonntag 29.11.2009 12:15 Uhr ECDC Memmingen Grefrather EC
Sonntag 29.11.2009 18:30 Uhr EC Bergkamen MA‐Käfertal
Freitag 04.12.2009 20:00 Uhr ECDC Memmingen SC Riessersee
Samstag 05.12.2009 17:00 Uhr ESC Planegg‐Würmtal EC Bergkamen
Sonntag 06.12.2009 11:15 Uhr ESC Planegg‐Würmtal ECDC Memmingen
Sonntag 06.12.2009 14:00 Uhr SC Riessersee EC Bergkamen
Samstag 12.12.2009 18:30 Uhr Grefrather EC ESC Planegg‐Würmtal
Samstag 12.12.2009 19:30 Uhr OSC Berlin ECDC Memmingen
Samstag 12.12.2009 20:00 Uhr MA‐Käfertal SC Riessersee
Sonntag 13.12.2009 14:00 Uhr MA‐Käfertal ESC Planegg‐Würmtal
Samstag 02.01.2010 18:30 Uhr EC Bergkamen ESC Planegg‐Würmtal
Samstag 02.01.2010 18:30 Uhr Grefrather EC MA‐Käfertal
Samstag 02.01.2010 19:00 Uhr OSC Berlin SC Riessersee
Sonntag 03.01.2010 19:00 Uhr OSC Berlin MA‐Käfertal
Samstag 16.01.2010 18:30 Uhr Grefrather EC OSC Berlin
Sonntag 17.01.2010 18:30 Uhr EC Bergkamen OSC Berlin
Sonntag 17.01.2010 18:30 Uhr ECDC Memmingen ESC Planegg‐Würmtal
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Die neue Saison beginnt
von Anita Plötz

Mitte September 2009 beginnt die Saison 
2009/2010. Der Vorstand wünscht allen 
Mannschaften viel Erfolg und Freude.

Die I. Frauenmannschaft beginnt am 
19.9.09, das 1. Heimspiel findet am 
26.09.09 statt. Nachstehend die Heimspie-
le für 2009, die alle in der Sporthalle Schö-
neberg gespielt werden:

26.09.09 18:15 Uhr gegen HSG Pots-
dam, 03.10.09 ? gegen SG TMBW Berlin, 
24.10.09 17:30 Uhr gegen SC Eintracht 
Berlin, 08.11.09 16:00 Uhr gegen SG 
GMBTSV, 15.11.09 14:00 Uhr gegen HC 
Angermünde, 28.11.09 20:00 Uhr gegen 
HSV Falkensee, 12.12.09 18:15 Uhr gegen 
SV Lok Rangsdorf. Trainer der I. Frauen-
mannschaft ist Nils Gottschalk.

Am 13.6.09 wurde Peter Herzfeldt auf der 
Jugendversammlung zum Jugendwart ge-
wählt. Peter wünscht sich personelle und 
finanzielle Unterstützung und mehr Hallen-
zeiten.

Auch dieses Jahr findet wieder das Astern-
turnier statt und zwar am 12./13.09.09 im 
Horst Korber Zentrum. Alle Mannschaften 
freuen sich über viele Zuschauer.
www.osf-powergirls.de

Mit großer Freude kann ich berichten, dass 
Dieter Holk als Betreuer/ Manager für die I. 
und II. Frauenmannschaft zurück gekehrt 
ist. Außerdem bedient er als Webmaster 
die HSG OSC-Friedenau website.
www.hsgoscfriedenau.com

Bereits im Juni feierte Klaus Wedeleit sei-

nen 70. Geburtstag. Neben seinen sportli-
chen Aktivitäten betreibt Klaus Namensfor-
schung und tanzt sehr gern.

Am 30.07. konnte Joachim Bleck seinen 
80. Ehrentag begehen. Achim ist mit sei-
nen 80 Jahren der Senior in der Freizeit-
gruppe. Er schafft immer noch sein Sport-
abzeichen und hat viel Spaß mit seinem 
kleinen Hund. Herzliche Glückwünsche 
und viel Gesundheit.

Es ist mir ein Bedürfnis, mal ein dickes 
„Dankeschön“ zu sagen an den Vorstand, 
seinen Helfern und Trainern. Alle erfüllen 
ihre Aufgaben mit viel Engagement und 
Freude, auch wenn es ihnen gesundheitlich 
mal nicht so gut geht. Persönliche habe ich 
mich über die vielen Beiträge in der letzten 
Ausgabe (4½ Seiten) sehr gefreut.

4. Frauen
von Anne Schreiber

Nach einer Saison mit Höhen und Tie-
fen gönnten sich die 4. Frauen des OSC 
Friedenau-Schöneberg vom 12.-14.06.09 
eine Abschlussfahrt zur wunderschönen 
Ferienparkanlage Mirow, welche direkt am 
Granzower See, inmitten der Mecklenbur-
gischen Seenplatte liegt.

Nachdem die Mannschaft in mehreren 
kleinen Grüppchen am Freitag ankam und 
sich auf zwei Ferienhäuser, die übrigens in 
schönem skandinavischen Stil ausgerich-
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tet waren, verteilten, wurde erst einmal bei 
einer Flasche Sekt der weitere Plan des 
Tages besprochen.

Zunächst wurde bei einem gemeinsamen 
Spaziergang die Anlage erkundet. Obwohl 
diese über diverse Freizeit- und Wasser-
sportangebote verfügte, blieb es lediglich 
beim Fußballspielen auf einem etwas eher 
durchwachsenden Platz.

Abends wurde dann in einem der beiden 
Häuser reichhaltig das Essen vorbereitet. 
Mit vollem Magen saß man gemütlich bei 
Klängen aus Yvonnes Gitarre bis in die frü-
hen Morgenstunden zusammen.

Ein besonderes Dankeschön sei Sabine, 
unserer Reiseverkehrskauffrau, gewidmet, 
die so lieb war und sich um die komplette 
Organisation gekümmert hat.

Handballsaison 2009 / 2010
von Dieter Holk

Die HandballerInnen des OSC in der Spiel-
gemeinschaft mit dem Friedenauer TSC 
und dem HC Schöneberg stehen kurz vor 
dem Beginn der neuen Spielsaison.

Trotz der schwierigen Hallensituation (zu 
wenig Trainingszeiten) haben in der Vor-
bereitungszeit alle Mannschaften hart an 
ihrer Form gearbeitet, um das Erreichte zu 
verteidigen und/oder neue Ziele anzuge-
hen.

Wir starten Mitte September mit 33 Mann-
schaften, davon 11 bei den Erwachsenen 
und 22 (!) bei den Jugendlichen. Eine er-
freuliche Entwicklung vornehmlich im Ju-
gendbereich, die sich natürlich auch auf 
der sportlichen Seite bei den Erwachsenen 
niederschlägt.

In allen Altersklassen ist mindestens eine 
Mannschaft im oberen Leistungsbereich 
zu finden, Ansporn für alle anderen, die am 
Spielbetrieb teilnehmen.

Dank der guten Arbeit der Trainer und des 
Umfeldes bei den Mannschaften können 
wir bei der männlichen A-Jugend das zwei-
te Jahr mit der Teilnahme in der Regional-

liga glänzen. Die weiblichen Jugendmann-
schaften sind mit 10 Spielerinnen in den 
jeweiligen Auswahlkadern vertreten - Aus-
druck der ausgezeichneten Arbeit der Trai-
ner Peter Herzfeldt und Michael Schmidt.

Die 1. Frauenmannschaft, derzeit in der 
höchsten Spielklasse in der Region der 
Oberliga Berlin-Brandenburg, geht mit 
Selbstbewusstsein in die neue Saison. Im 
Mai hat sie doch das Double geschafft und 
ist Meister der Liga und Berliner Pokalsie-
ger geworden.

Weiter ist erfreulich, dass aus der weibli-
chen Jugend inzwischen 6 Spielerinnen 

1. Frauen Ossege
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den Sprung in die Frauenmannschaften 
geschafft haben.
Das alles ist nur möglich durch das starke 
Engagement der ehrenamtlichen Trainer, 
Betreuer, der Eltern und der wirtschaftli-
chen Unterstützung durch uns wohl geson-
nene Handball-Enthusiasten.
Wünschen wir uns, daß das so bleibt und 
wir auch in der neuen Saison mit Erfolgen 
glänzen können.

Freizeitgruppe Volleyball

Mit einem gemütlichen Grillabend bei Pe-
ter im Sportcasino - Biergarten hat die Frei-
zeitgruppe Volleyball die Sommerpause 
eingeläutet.

Wir Volley‘s treffen uns hoffentlich alle 

gesund und munter am Dienstag, den 
01.09.2009 zum Volleyball spielen wieder.

100km-Staffel läuft neuen
Weltrekord!
von Hartmut Heyn

Am Himmelfahrtstag nahmen 10 unserer 
Langstreckenläuferinnen an einer „Her-
renpartie besonderer Art“ teil: Sie stellten 
sich im Mommsenstadion dem Starter zur 
10x10.000m-Staffel mit dem Ziel, einen 
neuen Weltrekord (gehalten vom SCC Ber-
lin 7:06:23h) aufzustellen. Durch intensi-
ves Training bestens vorbereitet und hoch 

Elke Richter im Ziel
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motiviert wurde der Staffelstab über 100km 
von den OSCerinnen Sylvia Renz, Katja 
Neumann, Anne Grießbach, Manuela Ed-
ler, Andrea Gaede, Deana Kühne, Carolin 
Mattern, Barbara Rogge, Natalie Preissler 
und Elke Richter transportiert. Während 
Sylvia Renz noch bei strahlendem Son-
nenschein „auf die Reise“ ging und die fol-
genden Läuferinnen mit der Hitze zusätz-
liche Probleme hatten, mussten sich die 
letzten OSCerinnen mit Gewitter, Sturm 
und starkem Regen ins Ziel kämpfen. Dass 
unsere Schlussläuferin durchnässt und 
unterkühlt dennoch mit einem freudigen 
Lächeln die Ziellinie überquerte, war Aus-
druck einer gelungenen und überragenden 
Mannschaftsleistung. Bei insgesamt 14 
teilnehmenden Staffeln (Männer und Frau-
en) belegten die OSC-Damen den 3. Rang 
und erzielten einen neuen Weltrekord mit 
der fantastischen Zeit von 6:55:27h. Dies 
bedeutet, dass die 10 Läuferinnen eine 
mittlere Zeit von 41:32,7 Minuten für je-
weils 10.000m benötigten. Nochmals einen 
herzlichen Glückwunsch!

Erst das Training, dann
die Erfolge!

Es geht deutlich voran mit den persönli-
chen Bestleistungen und Erfolgen unserer 
Läuferinnen. Doch ganz vorne steht das in-
tensive und wettkampforientierte Training. 
Dies führte wieder viele OSCerinnen zu 
hervorragenden Ergebnissen bei Meister-
schaften und regionalen Sportfesten. Hier 
einige erfreuliche Verbesserungen:
Carolin Mattern überzeugte über 800m 
(2:24,63 ), 3.000m (10:44,33), 5.000m 
(18:38,61) 10.000m (Staffel 41:03), 10km 
(40:10)
Anne Grießbach hat sich deutlich verbes-
sert, was in ihren 4 neuen Bestleistungen 
über 3.000m (10:55,5), 5.000m (18:59,92), 
10.000m (Staffel40:48), 10km (39:34), 
Halbmarathon (1:30:26) zum Ausdruck 
kommt.
Elke Richter, die seit dem Winter ein ge-

zieltes Training durchführt, deutet mit ihren 
bisherigen Ergebnissen auf den „kurzen 
Strecken“ 5.000m (19:16,30), 10.000m 
(40:08,0 / Staffel 39:42), 10km (39:17), 
Halbmarathon (1:23:53) an, dass sie noch 
einige Ziele erreichen möchte.
Elke Schönhardt kam vor 2 Jahren mit ei-

Carolin Mattern stark verbessert
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ner 10km-Zeit von ca. 49 Minuten zur Trai-
ningsgruppe und hat sich kontinuierlich auf 
neue Bestleistungen gesteigert: 3.000m 
(12:25,47), 5.000m (21:33,48), 10km 
(44:31), Halbmarathon (1:41:19).
Mara Schumacher, die noch der Jugend-
klasse angehört, hat sich in diesem Jahr 
sehr gut „entwickelt“ und wird bei erhöh-
tem Trainingsfleiß mit weiteren Leistungs-
steigerungen erfreuen. In diesem Sommer 
wurde der Anfang gemacht: 400m (62,70), 
800m (2:30,8).

Erfolge in schöner Landschaft!

Beim Goitzschesee-Lauf, der über 25km 
im ehemaligen Braunkohle-Gebiet durch 
ruhige Natur in Sachsen-Anhalt führt, sieg-
te Sylvia Renz überlegen in 1:44:02h. Elke 
Richter wählte den malerischen Halbma-
rathon-Lauf im Alpenvorland (Füssen) und 
stellte unter Beweis, dass der OSC-Hirsch 
auch in Bayern einen schnellen Weg im an-
spruchsvollen Gelände ins Ziel findet. Nach 
1:29:20h freute sich Elke über den zweiten 
Rang. Unseren besten Langstreckenläufe-
rinnen einen herzlichen Glückwunsch!

Schnelle OSCerinnen
in der Nacht

Beim 10km-Lauf auf dem Kurfürstendamm 
(„City Nacht“) war auch der OSC Berlin mit 
vielen TeilnehmerInnen vertreten. Hier die 
herausragenden Ergebnisse: Sylvia Renz, 
wieder einmal beste Berlinerin mit 38:03. 
Anne Grießbach bestätigte ihre guten Sai-
sonleistungen mit 39:41. Barbara Rogge 
konnte ihre Trainingsleistungen endlich 
auch im 10km-Lauf mit der deutlichen Ver-
besserung auf 41:21 umsetzen. 

Norddt.-Senioren-
Meisterschaften in Dessau
von Mario Tschierschwitz

Gunnar Rohn machte den Anfang und ge-
wann im Hammerwerfen in der AK M60 mit 
39,32m Bronze. Marc Domagalla (M35) 
und Mario Tschierschwitz (M45) erreichten 
dazu Silber (39,64m) und Gold (48,62m). 

Norddt.-Männer-Meisterschaften 
in Lübeck

In Lübeck belegte Mario als amtierender 
Norddt.-Winterwurfmeister den 5. Platz mit 
46,38m. Marc erreichte den 6. Platz mit der 
Saisonbestleitung von 40,52m.

Mara Schumacher immer schneller

v.l. Mario, Gunnar und Marc
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Berliner Meisterschaft A-Schüler 
+ A-Jgd in Potsdam

Bei den A-Schülern wurde Leon Kruse mit 
39,55m Meister. Es folgten Jannik John als 
4. mit 24,41m und Nils Schukar als 6. mit 
17,58m. Im Speerwurf erreichte Nils sogar 
den 2. Platz mit 41,61m.

Bei den A-Jugendlichen wurde Raphael 
Büchner 2. mit 38,74, dicht gefolgt vom 
drittplazierten Hoon Lee mit guten 35,60m.

WM-Teilnehmer nutzen OSC
Werfertag zur Vorbereitung
von Marc Domagalla

Dank der bevorstehenden WM hatten auch 

ein paar Athleten aus Togo und Südafrika 
die Chance genutzt, sich beim OSC Wer-
fertag auf das Großereignis vorzubereiten. 
Aus Togo erreichte Florence Ezeh im Ham-
merwurf 58,51m, womit sie nicht ganz zu-
frieden war, da sie 68m werfen kann. Als 
sie hörte, dass als nächstes die  Disziplin 
Wurfgewicht stattfinden würde, entschied 
sie sich spontan hier auch mitzumachen. 
Auf unserer Wurfgewichtanlage, die wir 
demnächst leider wieder abreißen sollen, 
beeindruckte sie alle mit 19,74m. Aus Süd-
afrika waren mit dem Zehnkämpfer Wil-
lem Coertzen (Kugel: 13,31m und Speer: 
66,35m), die Diskuswerferin Elzna Naude 
(59,49m) und dem Speerwerfer Robert 
Dosthuizen (73,63m) 3 weitere WM-Teil-
nehmer am Start.
Aus Helmstedt kam der frischgebackene 
M50-Senioren-Weltmeister Bernhard Ul-
rich und warf den Hammer 60,24m weit. 
Wir wünschen den sympathischen Athleten 
viel Erfolg bei der WM.

Leon Kruse beim Training

Erfolgsduo Hoon und Raphael

Guter Auftakt in die Spielsaison 
2009 für unsere D-Jugend im 
Rollhockey 
von A. Werder

Am 17.05.2009 ging es schon um 7:00 Uhr 
in Richtung Springe (Niedersachsen) zu 
unseren ersten Spielen in dieser Saison.

Unsere erste Begegnung fand auch gleich 
gegen den Gastgeber statt. Wir gingen 
in der 4. Minute in Führung und merkten 
schnell, dass wir spielbestimmend waren. 
Unsere Stürmer Erik Rachner und Leonar-
do Lopes liefen zu Höchstformen auf und 
die Mannschaft unterstützte jeden Spiel-
zug aktiv und vereint regnete es Tore im 
Minutentakt, so dass eine klare Führung 
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zur Halbzeit mit 0:5 erreicht werden konn-
te. Diese Mannschaftsleistung wurde in 
der zweiten Hälfte weitergeführt und somit 
bejubelten wir einen Endstand von 0:7 für 
Berlin. Wir hatten uns gebührenden Re-
spekt verschafft!

Das zweite Spiel des Tages gegen Chem-
nitz war klar - würde nicht leicht sein. Aber 
es gelang direkt nach dem Anstoß durch 
ein Solo von Erik Rachner nach nur 30 
Sekunden durch die Abwehr den Ball ein-
zuhämmern. Sichtlich von der Stärke un-
serer Mannschaft beeindruckt, dauerte es 
bis zur 11. Minute den Anschlusstreffer für 
Chemnitz zu landen. In der zweiten Hälfte 
waren die Chancen auf beiden Seiten aus-
geglichen. Die Schüsse auf‘s gegnerische 
Tor landeten leider zweimal am Fosten und 
einmal rettete der Helm des Chemnitzer 
Torwartes. So gelang erst in der 28. Min. 
ein Weitschuss das 2:1 für Chemnitz.

Das dritte Spiel des Tages ging mit einem 
Torverhältnis von 2:0 für den ERV Chem-
nitz gegen Bison Calenberg aus. Am Spiel-
tagende fuhren wir mit dem 2. Platz in der 
Wertung der Regionalliga Ost nach Hause.

Unsere Mannschaft: Tor - Tim Böhme - Spiel - Leonar-
do Lopes, Jannick Lorenz, Timothy Kriewald, Ina Rach-
ner, Fabian Roth, Tamitha Kriewald, Erik Rachner

2. Platz unsere D-Jugend an-
lässlich der 16. Kinder- und 
Jugendsportspiele der Stadt 
Chemnitz 

Am 06.06.2009 veranstaltete die Stadt 
Chemnitz seine alljährlichen Kinder- und 
Jugendspiele.

Gern folgten wir dieser Einladung und 
zogen mit viel Spielbegeisterung in diese 
„Kampfarena“.

Im letzten Spiel war dann noch alles offen 
und ein Unentschieden hätte uns gereicht, 
um als Sieger aus diesem Turniertag zu 
gehen. Leider war das Wetter nicht gewo-
gen und es regnete so stark, dass die Par-
tie gegen den ERV Chemnitz zum wahren 
Glücksspiel wurde. Bis zur Halbzeit konn-
ten wir ein Unentschieden halten, jedoch 
fiel dann in der zweiten Hälfte das Tor für 
den ERV Chemnitz und so trennten wir uns 
mit einem 1:0 für den ERV Chemnitz.

Somit waren wir auf den 2. Platz verwiesen 
worden und die Enttäuschung war leider 

Mannschaft v. li. n. re.: Fabian Roth, Leonardo Lopes, 
Niclas Sá, Erik Rachner, Timothy Kriewald, Yannick Lo-
renz, Torwart Tim Böhme, Tamesha Kriewald
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nicht zu verbergen. Die Freude über ein so 
gutes Ergebnis wurde uns erst etwas spä-
ter bewusst und so fuhren alle mit einem 2. 
Siegerlächeln nach Berlin!

Spielergebnisse:
RSC Gera: OSC Berlin 0:7
SC Bison Calenberg: OSC Berlin 1:8
ERV Chemnitz II: OSC Berlin 0:8
ERV Chemnitz I: OSC Berlin 1:0

Tabellenstand:
1. Chemnitz I 8:0 Punkte 12:1 Tore
2. OSC Berlin 6:2 Punkte 23:2 Tore 
3. Chemnitz II 4:4 Punkte 9:13 Tore 
4. RSC Gera 2:6 Punkte 5:15 Tore 
5. Calenberg 0:8 Punkte 3:21 Tore

Landesjugendspiele in
Leipzig 2009

Wir haben GOLD nach Berlin gebracht!

Leipzig lud in diesem Jahr zu den Landes-
jugendspielen 2009 ein. Gern folgten wir 
dieser Einladung und packten Zelte und 
alle Kinder mit guter Laune und Spiellei-
denschaft ein und machten uns zu früher 
Stunde auf den Weg.

Bald merkten wir, dass auch hier die Ent-
scheidung zwischen Chemnitz und uns in 
der D-Jugend fallen wird.

Wir konnten uns aber in 4 Spielen mit ei-
nem Torverhältnis von 25:1 durchsetzen. 
Dazu trugen die gesamte Mannschaftslei-
stung und der Einsatz von unseren Torwar-
ten klar bei.

Unsere C-Jugend legte auch ein sehr gu-
tes Spielwochende hin und zeigte große 
Fortschritte im Spielverhalten und Taktik. 
Somit war es ein verdienter 2. Platz!

Zufrieden und überglücklich über diese 
Leistungen gingen wir in die Siegerehrung 
und holten uns endlich das verdiente Gold 
in der D-Jugend, Silber in der C-Jugend 
und Bronze in der B-Jugend bei den Veran-
staltern und Herrn Morgenstern (Spielleiter 
der Regionalliga Ost) ab.

Ergebnisse Jugend D:
Böhlitz-Ehrenberg-OSC Berlin 0:9
RSC Darmstadt-OSC Berlin 0:4
OSC Berlin-ERV Chemnitz 4:1
OSC Berlin-RSC Gera 8:0

Tabelle:
1. OSC Berlin 8:0 Punkte 25:1 Tore
2. ERV Chemnitz 07 5:3 Punkte 9:4 Tore
3. RHC B-Ehrenberg 4:4 Punkte 6:14 Tore
4. RSC Gera 2:6 Punkte 6:14 Tore
5. RSC Darmstadt 1:7 Punkte 8:17 Tore

Nicolas Sá und Erik Rachner
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Saisonabschluß
von Peter Behnke

Am Freitag, den 10. Juli hatte die Schwimm-
abteilung als Saisonabschluß zum Grillen 
auf den „Domi“ eingeladen und wie es bei 
solchen Einladungen ist, war das Risiko 
„das Wetter“. Als Schwimmer haben wir 
ja nichts gegen Wasser, aber an diesem 
Tag konnten wir es nicht gebrauchen. Re-
genschauer nach Regenschauer kam her-
unter und der Wind tat ein Übriges. Was 
nun? Kurzfristig absagen, das wäre sehr 
schlecht, denn Fleisch und Würste waren 
ja eingekauft. Da kam der Wirt vom „Sport-

Casino“ und meinte: „dann verlegen wir 
doch das Essen in den großen Raum im 
Casino und stellen den Grill auf die Trep-
pe“.
Gesagt, getan! Und alle die gekommen 
sind, freuten sich, dass sie ihre Speisen 
und Getränke im Trocknen genießen konn-
ten und nicht im Regen stehen mussten, 
um in der einen Hand den Regenschirm zu 
halten und in der anderen Hand die Grill-
wurst.

Dem Wirt noch mal ein großes Danke-
schön von der Abteilung und allen Eltern.
Ich möchte mich auch bei den Eltern be-
danken, die dem Aufruf gefolgt sind und 
einen Salat für den Grillabend zubereitet 
haben. Es haben sich so viele Spender ge-
meldet, dass ich sogar drei Salate absagen 
musste. Sämtliche Salate, die auf unserem 
Buffet standen haben phantastisch ge-
schmeckt, so dass kaum etwas übrig blieb.
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Schwimmfest im Spreewaldbad 
am 13. Juni 2009: 23 OSC´er mit 
71 Starts zeigten sehenswerte 
Leistungen
von Barbara Lösche

Die hohe Zahl der Teilnehmer führte dazu, 
dass es 6 Std. spannende Wettkämpfe zu 
sehen gab und die Zeit dabei wie im Fluge 
verging.

Hervorzuheben ist der große Enthusias-
mus, mit welchem die Kinder und Jugend-
lichen dabei waren und das Engagement 
der mitangereisten Elternteile. Diese Kom-
bination führte dazu, dass unsere OSC 
Schwimmer trotz häufig auftretendem 
Lampenfieber und dem daraus folgenden 
Herzklopfen viele beachtliche Leistungen 
erzielten. Diese wurden dann natürlich 
auch mit guten Platzierungen belohnt. Die 
Auflistung der einzelnen Ergebnisse würde 
hier den Rahmen sprengen und daher kei-
nen Platz für andere Berichte lassen.
 
Eines sei an dieser Stelle auch positiv er-
wähnt: Der Papa von Rene Breier (Frank) 
hat bei diesem Wettkampf tatkräftig als 
Kampfrichter (Zeitnehmer) des OSC mit-
gewirkt. Hier würden wir uns freuen, wenn 
noch mehr Eltern diesem Beispiel folgen 
würden. Für nähere Auskünfte steht Nils 
gern zur Verfügung.

Trotz der vielen Fragen, wann bin ich dran? 
Welcher Lauf ist jetzt? Dauert es noch lan-
ge usw., hat es mir viel Spaß gemacht. Nun 
genießt die Ferien.

Interview mit Frau Angelika 
Schöttler
von Christel Brakhage und Wilhelm Som-
merhäuser

Angelika Schöttler, Stadträtin für Familie, 
Jugend, Sport und Quartiersmanagement, 
geb.: 05.01.1963, verheiratet, 3 Kinder (1 
Junge, 2 Mädchen)
Frau Schöttler, Sie haben ein sehr um-
fangreiches und schwieriges Arbeits-
feld. Wie schaffen Sie das alles neben 
der Familie? Ich schaffe das nur mit der 
Familie, die machen da in weiten Teilen 
mit, indem sie verzichten oder selbst orga-
nisieren, ja auch mal mitkommen. Ein gro-
ßer Dank gebührt meinem Mann, der viel 
auffängt.
Wieviele Wochenstunden sind Sie be-
ruflich tätig? Es kommt darauf an, was 
Sie alles zum Beruf zählen. (Alles was sich 
nicht zu Hause abspielt.) Ich bin von Mon-



22

tag bis Freitag von morgens bis oft spät 
abends und öfters zeitweise am Wochen-
ende nicht zu Hause. 
Da bleibt für die Familie nicht viel Zeit. 
Ja, viel Zeit bleibt nicht. Aber die muss man 
dann gut nutzen. Das ist nicht nur in mei-
nem Beruf so.
Gibt es ein Fachgebiet in Ihrem Bereich, 
das Ihnen besonders, mehr als andere, 
am Herzen liegt? Das kann man so nicht 
sagen. Mir macht mein Beruf sehr viel 
Spaß und mir machen auch alle Themen 
sehr viel Spaß, damit liegen sie mir auch 
am Herzen. Man muss sich unterschiedlich 
um die Themen kümmern. In der Kürze drei 
Beispiele: Im Sportbereich bin ich sehr nah 
dran, auch als Stadträtin, weil ich viel mit 
den Vertretern zu tun habe und sich gera-
de viel verändert. Im Bereich der Jugend-
förderung macht es auch sehr viel Freude, 
die Einrichtungen zu besuchen und die 
Projekte mitzugestalten, da bin ich dann 
des öfteren bei dem einen oder anderen 
Projekt. Und manche Dinge, wie z.B. der 
Unterhaltsvorschuss, die laufen im Prinzip 
von alleine. Insofern ist es schwierig, eine 
Reihenfolge der einzelnen Bereiche fest-
zulegen. Sie sind mir alle wichtig, aber sie 
beschäftigen mich unterschiedlich. 
Wie sieht die finanzielle Ausstattung 
der Fachgebiete aus? Die finanzielle Aus-
stattung ist letztlich jedes Jahr weniger ge-
worden. Nichtsdestotrotz haben wir vieles 
auf die Beine gestellt. Man muss immer 
pfiffiger werden, um das Geld zu sortieren 
und gut auszugeben. Drittmittel einwerben 
ist ein Thema, was aber jetzt auch einiges 
bewirkt. 
Welchen Einfluss können Sie auf die Ar-
beit der einzelnen Fachgebiete nehmen 
und wie sehen Sie Ihre Aufgabe für die 
Fachbereiche und wie sind die Berei-
che organisiert? Wie schon gesagt sehr 
unterschiedlich, im Sport bin ich sehr nah 
dran, da läuft sehr viel auch über meinen 
Tisch, was Entscheidungen angeht. Es 
hat sehr viel mit Außenwirkungen zu tun, 
wo dann auch direkt Rücksprache gehal-
ten wird. Der Unterhaltsvorschuss läuft 

alleine, da ist alles so durch Gesetze ge-
regelt und auch beim Gutscheinverfahren 
gibt es feste Regelungen, dass man Ein-
flussmöglichkeiten kaum hat. Die Bereiche 
Jugendförderung, die ganze Landschaft 
der Jugendfreizeiteinrichtungen und das 
Streetwork gehen über meinen Tisch. Die 
großen Entscheidungen laufen direkt bei 
mir zusammen. Das ist bei den Hilfen zur 
Erziehung nur im Großen der Fall. Was die 
Rahmenvorgaben angeht, das Schaffen 
von neuen Angeboten, Ideen entwickeln 
und Schwerpunkte setzen, also da kann 
ich viel mit beeinflussen. Und wo ich natür-
lich mitrede, auf Landesebene.
Welche Möglichkeiten zur Änderung 
und Verbesserung angesichts der fi-
nanziellen Grenzen haben Sie? Wir im 
Bezirk können natürlich immer nur so viel 
Geld ausgeben, wie das Abgeordneten-
haus uns zur Verfügung stellt. Da laufen 
die Gespräche mit den Haushältern der 
verschiedenen Fraktionen insbesondere 
mit der eigenen, um die Situation der Be-
zirke insgesamt zu verbessern. Manchmal 
dringen wir in Bezirke durch, manchmal 
dringen wir nicht durch. Im Sportbereich 
haben wir, auch im Einklang mit der Se-
natsverwaltung, durchgesetzt, dass die 
Sportanlagen weiterhin entgeltfrei zu nut-
zen sind. Also mal funktioniert es und mal 
nicht, wir erheben in jedem Fall immer un-
sere Stimme. Das gleiche Prozedere findet 
natürlich auch im Bezirk für den Haushalt 
meiner Abteilung statt.
Wir als Sportverein sind natürlich be-
sonders an den Aktivitäten im Sport-
bereich interessiert. Wo sehen Sie her-
ausragende sportliche Aktivposten im 
Bezirk? Die Aktivposten sind zuerst die 
Vereine und die vielen Mitglieder, aber 
auch die ganz vielfältige Arbeit, insbeson-
dere natürlich mit Kindern und Jugendli-
chen. Dabei wird viel zusätzliche Jugend-
arbeit im Bezirk geleistet, ohne dass es 
unter dieser Überschrift vonstattengeht. 
Hier sehe ich ganz viele Aktivposten. Wo 
wir Probleme haben, ist im Bereitstellen 
von genug Trainingszeiten, ganz klar. Hier 
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wünsche ich mir, viel mehr tun zu können. 
Aber auf der anderen Seite als Aktivposten 
stehen auch unsere Sportanlagen, die wir 
versuchen in Stand zu halten. Dieses Jahr 
wird ein schwieriges und auch erfreuliches 
Jahr werden. Wir werden durch die vielen 
Sonderprogramme viel sanieren können. 
Das wird uns in zwei Jahren unheimlich 
freuen. Im Moment macht es uns aber ganz 
viel Sorgen, weil wir wissen, dass für den 
Sanierungszeitraum viele Hallen gleich-
zeitig geschlossen werden müssen. Da 
bleibt nicht mehr viel übrig, um den Sport 
wirklich gut zu organisieren. Aber ein Ak-
tivposten ist dabei sicher, dass die Vereine 
mit solchen Situationen sehr flexibel um-
gehen können, wenn sie zeitlich befristet 
sind. Wir haben es bisher eigentlich immer 
geschafft, dass für einen kurzen Zeitraum 
zusammengerückt wird, um sich dann ge-
meinsam darüber zu freuen, dass die Halle 
X oder der Platz Y wieder saniert sind. Also 
es sind eigentlich die Menschen, die Sport-
anlagen und auch die viele Jugendarbeit, 
die ich als die Aktivposten im Bezirk sehe.
Ohne die notwendigen Rahmenbedingun-
gen können die Sportvereine ihre sozialen, 
integrativen und sportlichen Aufgaben und 
Ziele nicht erfüllen. 
Wie beurteilen Sie die derzeitige Situa-
tion? Ich würde mir noch mehr Sportstät-
ten wünschen, um dem Bedarf gerecht zu 
werden, keine Frage. Ich würde mir auch 
wünschen, dass alles baulich in Schuss ist. 
Da tun wir im Moment eine ganze Menge. 
Offenbar gibt es im Bezirk zu wenige 
Sporthallen. Gib es Pläne für Neubau-
ten und wie sieht es mit der Instand-
haltung der vorhandenen Sportstätten 
einschließlich der Turnhallen in den 
Schulen insgesamt aus? Sehen Sie Mög-
lichkeiten, aus dem Konjunkturprogramm 
auch für den Sport Projekte zu finanzie-
ren? Wir haben zwei Neubauprojekte auf 
der Agenda, die Sporthalle am Baußnern-
weg und die ungedeckte Sportanlage am 
Matthäifriedhofsweg, die dann hoffentlich 
in ein paar Jahren, wenn diese Sportstät-
ten fertig sind, sich positiv auf die Anzahl 

der möglichen Trainingszeiten auswirken 
werden. Unser Bezirk ist sehr pfiffig, was 
die Beantragung aus Sonderprogrammen 
angeht. Wir haben sehr schnell reagiert 
und haben auch viele Anträge gestellt: 
Konjunkturprogramm, + 50, Schul- und 
Sportstättensanierungsprogramm, bauli-
che Unterhaltung, sowie bezirkliche Son-
derprogramme. Wir haben 21 Hallen be-
antragt. Genehmigt sind bisher 10 Hallen, 
davon 9 große Wettkampfhallen. Das wird 
eine große Herausforderung.
Der Olympische Sport-Club ist einer der 
aktiven Vereine im Bezirk Tempelhof-
Schöneberg. Welche Unterstützung 
erhält der OSC vom Bezirk und welche 
Hilfe leistet der Landessportbund auf 
bezirklicher Ebene? Die Unterstützung 
vom Landessportbund kann ich nicht ein-
schätzen. Der OSC wird von uns unter-
stützt als in der Tat großer, wertgeschätzter 
und aktiver Verein. Leider hat Tempelhof-
Schöneberg viel zu wenig Sportstätten. Ich 
sag mal, im Rahmen unserer Möglichkei-
ten tun wir eine ganze Menge für den OSC. 
Die meisten Sportarten können ihre 
Sportanlagen bisher mehr oder weni-
ger kostenlos nutzen. Andere müssen 
für die erforderlichen Anlagen tief in die 
Tasche greifen. Dazu zählen u.a. Ten-
nis und Tanzen. Wäre es nicht sinnvoll, 
wenn sich alle Sportler an der Errich-
tung und dem Unterhalt von Sportstät-
ten durch die Zahlung von Nutzungs-
entgelten beteiligten? Ich bin sehr stolz 
darauf, dass Berlin immer noch die Rege-
lung hat, dass die Sportvereine die Anlagen 
entgeltfrei nutzen können. Dafür kämpfe 
ich auch sehr stark auf Landesebene, weil 
ich glaube, dass die meisten Vereine auch 
durch ihre intensive Jugendarbeit keine 
großen Beiträge dazu leisten könnten. Ein 
paar Sportarten sind leider von dieser Re-
gelung ausgenommen. Sie nutzen andere 
Möglichkeiten ihre Sportanlagen zu be-
kommen, oder sie betreiben selber eigene 
Anlagen. Dazu gehören oft die Tennisverei-
ne, Golf, Reiten und Tanzen. Aber für den 
Rest finde ich es unheimlich wichtig, dass 
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Kursangebote
 OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V. 
1. Quartal 05.01.2009 – 03.04.2009
2. Quartal 20.04.2009 – 14.07.2009
FITNESS
BAUCH-BEINE-PO
Mo 19:30 - 21:00
€ 5,00 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Waldenburg-Oberschule
Otzenstr. 16 

BP01

WORK OUT
Mi 18:00 - 19:30
€ 5,10 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Luise- u. Wilhelm-Teske Ober-
schule, untere Halle
Tempelhofer Weg 62

FT02

GYMNASTIK MIT MUSIK 50 +
Di 18:30 - 19:30
€ 4,60 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Riesengebirgs-Schule
Belziger Str. 43
untere Halle

JD01

AQUATIC FITNESS - WASSERGYMNASTIK
Mi 14:00-14:45
€ 3,00 pro UE Zahlung 
quartalsweise
im Flachwasser

Sportschwimmhalle Schöneberg 
am Sachsendamm
zuzüglich Eintritt

AQ01

AQUATIC FITNESS - WASSERGYMNASTIK
Do 14:00-14:45
€ 3,00 pro UE Zahlung 
quartalsweise
im Tiefwasser

Sportschwimmhalle Schöneberg 
am Sachsendamm
zuzüglich Eintritt 

AQ02 

Weitere Informationen gibt Frau Gutzmann in 
unserer Geschäftsstelle (Einfahrt vom Sachsen-
damm) 10829 Berlin-Schöneberg Priesterweg 8 
Geschäftszeiten: Mo. Di. u. Do. 15:30 - 19:00 Uhr 
Fr. 9:00 - 12:00 Uhr Tel.: 030 787 022 35  Fax: 030 
787 022 38
UE = Unterrichtseinheit

In Zusammenarbeit mit dem Landessportbund 
Berlin bieten wir Ihnen in unserem Programm 

„FIT FÜR FREIZEIT” Sportkurse an. 
3. Quartal 31.08.2009 – 16.10.2009
4. Quartal 02.11.2009 – 18.12.2009
KIDS GANZ GROSS
TURNEN UND SPIEL für ELTERN u. KIND
Mi 9:15 - 10:30
€ 4,10 pro UE Zahlung 
quartalsweise

ab 10 Monate
BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

TUS 01

TURNEN UND SPIEL für ELTERN u. KIND
Mi 10:30 - 12:00
€ 4,10 pro UE Zahlung 
quartalsweise

ab 1¼ bis 2½ Jahre
BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

TUS 02

KAMPFSPORT FÜR KIDS
JIU- JITSU
Mo 16:30-17:30
€ 3,10 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Teltow-Grundschule
untere Halle, Eingang Ebersstr. 
fortlaufender Kurs

JJ01

JIU- JITSU noch im Aufbau
Do 16:00-17:00
€ 3,10 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Teltow-Grundschule
untere Halle, Eingang Ebersstr. 
fortlaufender Kurs

JJ02

Unsere Kursangebote „FIT FÜR FREIZEIT” sind 
ausgezeichnet mit dem  „Pluspunkt Gesundheit” 

von DTB
Quereinstieg jederzeit möglich.
******* Kurs in Planung
GESUNDHEITSSPORT
AKTIV IN JEDEM ALTER
Di 17:30 - 19:00
€ 6,50 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Gesundheitsamt Schöneberg 
Erfurter Str. 8
Gymnastikraum

AK

NORDIC-WALKING
Info: Wolfgang Linke 
Treffpunkt Freitags
um 10:30 Uhr

Tel.: 84 71 97 79

WIRBELSÄULENGYMNASTIK
Di 11:00 - 12:15
€ 4,50 pro UE

BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

WI01

WIRBELSÄULENGYMNASTIK
Mi 19:00 - 20:30
€ 5,10 pro UE Zahlung 
quartalsweise

Paul-Natorp-Schule
Schwalbacher Str. 11-13 
untere Halle

WI02

KORONARSPORT
Do 17:45 - 19:15
€ 95,10 pro Quartal 
fortlaufend Zahlung 
zum Quartalsanfang

Gesundheitsamt Schöneberg 
Erfurter Str. 8 

KS02

KORONARSPORT
Fr 16:00 - 17:30
€ 95,10 pro Quartal 
fortlaufend Zahlung 
zum Quartalsanfang

Schöneberger Sporthalle 
Sachsendamm 12
im Gymnastiksaal

KS04

Rabatt bei OSC- Mitgliedern, oder ab 2 Kursteil-
nahmen.
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es bei der jetzigen Regelung bleibt, wovon 
ja auch der OSC profitiert, allerdings ein-
zelne Abteilungen wie Tennis und Tanzen 
nicht, das ist richtig. Aber da haben wir 
gute Lösungen gefunden, wobei der Bezirk 
durchaus unterstützend tätig war und ist. 
Es ist nicht so, dass sie vollständig im Re-
gen stehen gelassen werden. Die Tänzer 
zum Beispiel haben im Rathaus Friedenau 
ein Dach über dem Kopf bekommen.
Es gibt einzelne Turnhallen, die entwe-
der aufgrund geringer Schülerzahlen 
oder aufgrund des baulichen Zustan-
des stillgelegt wurden. Würden Sie die 
Übernahme solcher Hallen durch Verei-
ne unterstützen? Diese Situation gibt es 
in Tempelhof-Schöneberg nicht. Wir wer-
den jetzt als Sportamt Hallen übernehmen, 
weil Schulen geschlossen und die Gebäu-
de abgegeben werden. Die Hallen bleiben 
aber bestehen und bleiben auch im Besitz 
des Bezirks. Und wir werden sie weiter den 
Sportvereinen zur Verfügung stellen. Wenn 
es jemals soweit käme, dass Hallen auf-
gegeben werden, dann müssen wir guk-
ken ob sich das für den Verein und für den 
Bezirk rechnet und wie weit man Vereinen 
entgegenkommen kann.
Der Tanzsport Blau-Silber Berlin e.V. ist 
eine Abteilung im Olympischen Sport-
Club. Wie beurteilen Sie den Wert des 
Tanzsports insgesamt und den des 
Blau-Silber Berlin im Besonderen? 
Sie wissen, dass ich den Tanzsport sehr 
schätze, sonst wäre die Situation hier im 
Rathaus Friedenau nicht so, wie sie jetzt 
ist. Ich denke der ganze Bezirk schätzt den 
Tanzsport, sonst wäre ich mit meiner Mei-
nung alleine stehengeblieben und in der 
Minderheit gewesen. Das werden wir auch 
weiterhin so halten.
Welche Hobbies haben Sie und haben 
Sie Zeit, diese Hobbies zu betreiben? 
Neben Familie, Beruf und Partei gibt es 
kaum noch Zeit, etwas anderes intensiv zu 
betreiben. Ich lese gerne, das mache ich 
auch hin und wieder mal, besonders natür-
lich im Urlaub. Ich mache auch inzwischen 
wieder etwas Sport, und das macht mir 

sehr viel Vergnügen, aber eben nur wenn 
das Tagesgeschäft es zulässt.
Was können Sie uns über Ihre eigenen 
Zukunftspläne sagen? Ich bin im Moment 
Stadträtin und will das auch gerne bleiben. 
Über alles Weitere muss man reden, wenn 
es soweit ist. 

Sehr geehrte Frau Schöttler. Mit Ihrer tat-
kräftigen Unterstützung war es möglich, 
den Schlesiensaal im Rathaus Friedenau 
der Tanzsportabteilung gegen ein bezahl-
bares Nutzungsentgelt als Trainings- und 
Turnierstätte zur Verfügung zu stellen. Da-
für sind Ihnen der Olympische Sport-Club 
und der Blau-Silber Berlin sehr dankbar. 
Wir sind sehr froh darüber, dass wir wei-
terhin unseren Sport im Schlesiensaal im 
Rathaus Friedenau ausüben können. Wir 
danken Ihnen dafür, dass Sie sich die Zeit 
für dieses Gespräch genommen haben.

Unsere Profi-Trainer
von Günter Pfaffenbach und
Wilhelm Sommerhäuser

Rasante Entwicklungen gibt es auf fast al-
len Gebieten. In allen Bereichen des Tanz-
sports, ob Turniertanz oder Breitensport, 
wird heute anders als vor 10, 20 oder 30 
Jahren getanzt. Sowohl in der Latein- wie 
auch in der Standard-Disziplin sind beson-
ders mehr Dynamik und größere Präsenz 
auf der Fläche gefragt. Die Bewegungsab-
läufe sind größer, voluminöser und wesent-
lich ausdrucksstärker geworden. Bei den 
Lateintänzen hat der Trend zu mehr Bewe-
gung und Ausdruck schon recht früh einge-
setzt. Seit einigen Jahren haben auch die 
Standardtänze eine ebenfalls wesentlich 
höhere Dynamik und stärkere Ausdrucks-
kraft entwickelt. Mit diesen Veränderung 
muss sich auch das Training in unserem 
Club auseinandersetzten. Hier sind be-
sonders unsere Trainer gefragt. Moderne 
Trainingsmethoden, Berücksichtigung des 
Rahmentrainingsplanes und Fachkom-
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petenz sind immer wichtiger gewordene 
Voraussetzungen für den Erfolg unserer 
Paare. Wir schätzen uns glücklich, solch 
qualifizierte Trainer in unserem Club zu ha-
ben. Das ist nicht zuletzt an den erfreulich 
guten Ergebnissen unserer Paare bei Tur-
nieren deutlich ersichtlich. Im letzten Jahr - 
und das wurde uns ausdrücklich durch den 
Landestanzsportverband bescheinigt - war 
unser Club der erfolgreichste in Berlin. Ein 
Ergebnis, auf das wir alle stolz sein kön-
nen.

Kerstin Jörgens gehört seit 2005 als un-
sere „neue“ Clubtrainerin Standard zum 
Kreis unserer Profitrainer. Da sie und ihr 
Background vielleicht noch nicht so be-
kannt sind wie unsere übrigen „altgedien-
ten“ Trainer, wollen wir sie hier detaillierter 
vorstellen. Wer ihr Training bisher nicht 
miterlebt oder auch nur verfolgt hat, hat 
Einiges verpasst. Alle Clubmitglieder sind 
eingeladen, jederzeit als Zuschauer der 
Verwandlung von Turniertänzern in sport-
liche, musikalische Persönlichkeiten beizu-
wohnen. Unsere Kerstin ist seit langem als 
Erfolgstrainerin bekannt und international 

anerkannt. Bei deutschen Meisterschaf-
ten hatte sie 2 - 3 von ihr betreute Paare 
im Semi-Finale und bis zu 8 Paare in der 
24er-Runde. Ein Beweis hochklassiger 
Trainerarbeit. Sie selbst hat ebenfalls äu-
ßerst erfolgreich national und international 
Turniere bestritten. Als Amateurin war sie 
12-mal DDR-Meisterin und 12-mal Osteu-
ropa-Meisterin sowie Deutsche Vize-Mei-
sterin der Amateure. Auch als Professional 
konnte sie äußerst beachtliche Erfolge 
aufweisen. Sie wurde mehrfache Deutsche 
Meisterin und hat mehrfach als Finalistin 
an Europa- und Weltmeisterschaften teil-
genommen. Die wohl absolute Krönung 
ihrer Laufbahn war die Erringung des Titels 
der Kür-Weltmeisterin 1992. Ihre Erfah-
rungen als Turniertänzerin gibt sie nun mit 
viel Engagement und Herzblut an unsere 
Paare weiter. Beim Unterrichten sieht man 
ihr an, dass es ihr Freude macht und sie 
mit vollem Einsatz bei der Sache ist. Dass 
die von ihr trainierten Paare in allerbesten 

Kerstin Jörgens

Christel Marschall
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Händen sind, erkennt man an deren Erfol-
gen. Wir sind überaus froh, dass Kerstin 
Jörgens bei uns als Clubtrainerin arbeitet 
und wünschen uns, ganz besonders im In-
teresse unserer Turnierpaare, dass sie ihre 
erfolgreiche Arbeit in Zukunft noch wesent-
lich erweitern kann.
Auch unsere verdienstvollen älteren und 
erfahrenen Profi-Trainer wie Diethard und 
Christel Marschall, und auch jüngere äu-
ßerst kompetente, wie Laurens und Nicole 
Mechelke und Beate Franke, leisten her-
vorragende Arbeit. 
Christel Marschall trainiert mit viel Hingabe 
eine Reihe sehr erfolgreicher Paare in al-
len Leistungsklassen. Ihr Engagement wird 
u.a. auch deutlich beim 14-tägigen Kondi-
tionstraining für unsere Standard Paare im 
LLZ. 

Nicole und Laurens begeistern durch ihr 
leistungsorientiertes Training die Paare im-
mer wieder aufs Neue. Wer es nicht glaubt, 
sollte sich die Zeit nehmen, als Zuschauer 
das Lateintraining am Dienstag zu verfol-
gen. Hier kann man erkennen, warum un-
sere Paare auch bei den Ballveranstaltun-

gen mit Perfektion brillieren - wir erinnern 
uns dabei z.B. an die von Nicole choreo-
graphierte phantastische Lateinshow bei 
der Weihnachtsfeier 2008.
Das zusätzlich eingerichtete Standard-
Gruppentraining BAS am Montag, das von 
Diethard Marschall geleitet wird, fügt sich 
harmonisch in unser gesamtes Trainings-
konzept ein. Diese neue Trainingsgruppe 
findet allseits sehr guten Anklang. Mit Kom-
petenz und verständlichen Formulierungen 
bringt Diethard Marschall den Paaren die 
Geheimnisse guten und erfolgreichen Tan-
zens näher. 
Beate Franke betreut eine Kinder- und eine 
Jugendgruppe sowie die beiden Senioren-
Hobbygruppen am Vormittag mit viel Hin-
gabe und Engagement. Ganz besonders 
wichtig sind ihr die Seniorenturniergruppen 
am Freitag. Dieses Training absolviert sie 
mit viel Einsatz und persönlicher Zuwen-
dung. Wer noch nie freitags beim Gruppen-
training Standard in unseren Räumen war, 
kann nicht nachvollziehen, wie viele Paare 
auf der Fläche im großen Saal Platz haben 

Nicole Mechelke

Laurens Mechelke
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können. Bis zu zwanzig Tanzpaare bewe-
gen sich diszipliniert unter der kompeten-

ten Anleitung von Beate Franke.
Wir danken allen unseren Trainer für die in 
unserem Club geleistete Arbeit und wün-
schen uns auch weiterhin ein erfolgreiches 
Wirken für unsere Paare und den Club. 

Breitensportpokal 2009

Volles Haus und beste Stimmung, so ken-
nen wir es von vorangegangenen Breiten-
sportwettbewerben und so war es auch 
diesmal.

Noch einige Zeit vorher sah es ganz und 
gar nicht danach aus, letztendlich fanden 
am 23. Mai, trotz des herrlichen Wetters, 
doch mehr Paare den Weg zu uns nach 
Friedenau, als wir gedacht hatten, um den 
„Blau-Silber Breitensportpokal“ zu errin-
gen. Wie in der Vergangenheit schon oft, 
bewiesen wieder einmal Heinz und Ma-
rianne Thielemann ihre Vorreiterstellung. 
Sowohl in der Standard als auch in der La-
teinsektion ertanzten sie mit dem 1. Platz 
den begehrten Blau-Silber-Pokal. 

Standard-Turnier am 24. Mai 

Auch am darauffolgenden Sonntag konn-
ten Blau-Silber-Paare die vorderen Plätze 
in dem gut besuchten Standard-Turnier er-
reichen: In der Hauptgruppe sicherten sich 
Roman Scheuer - Katrin Büttner den 2. 

Diethard Marschall

Beate Franke

Heinz und Marianne Thielemann
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Platz vor ihren Clubkameraden Lars-Olav 
Harnisch - Nadine Teschner. Ebenfalls ei-
nen 2. Rang ertanzten Karl-Heinz Reimann 

- Vera Krewerth in der Senioren II S-Klasse 
und beim Senioren III B-Turnier konnten 
Klaus-Dieter Lange - Jenny Siotka durch 
den 1. Platz sogar ganz oben auf dem ima-
ginären Treppchenplatz stehen.

Steffen und Sandra auf Reisen

Wieder einmal erreichte mich ein Bericht 
von weit her - unser Spitzenpaar Steffen 
Zoglauer - Sandra Koperski meldeten tolle 
Erfolge aus England.
Hallo, ihr Blau-Silbernen, hier ein kurzer 
Bericht aus England! Haben in der letzten 
Woche die Imperial Championships ge-
tanzt, in Standard wurden wir sensationell 
17. Zwei Tage später haben wir den Crystal 
Palace Cup in London getanzt und wurden 
23. Heute haben wir nach drei Tagen end-
lich das Rising Star Standard Turnier in 
Blackpool beendet und sind mit einer gran-
diosen Leistung in die 24er Runde gekom-
men von ca. 260(!) gestarteten Paaren. 
Nächste Woche ist dann noch das Haupt-
turnier Standard und Latein. Liebe Grüße 
aus England, Steffen und Sandra
Und das sind die „amtlichen“ Ergebnisse 
aus Blackpool: Am 21. Mai haben Steffen 
und Sandra bei dem Turnier Amateur Ri-
sing Star Ballroom als bestes deutsches 
Paar den 19. Platz belegt. Auch beim Ama-
teuer Ballroom am 27. Mai konnten sie sich 
gut platzieren. Von 193 gestarteten Paaren 
belegten sie den 56. Platz und wurden da-
mit nach dem deutschen Vizemeister und 
nach dem deutschen Meister drittbestes 
deutsches Paar. Nicht vergessen sei auch 
der großartige 4. Platz bei der Deutschen 
10-Tänze Meisterschaft in Karlsruhe. Ein 
toller Erfolg für die Beiden und für unseren 
Club !

Von einem weiteren Blau-Silber Paar er-
reichte mich dieser interessante Bericht 
aus Spanien.

Trainingsbericht aus Barcelona
von Ingo Madel und Lisa Hottelmann

Sicher haben sich schon Einige hier ge-
fragt, wo denn das Tanzpaar abgeblieben 
ist, das fast jeden Abend zu später Stunde 
im Saal anzutreffen war. Um mal mit der 
Gerüchteküche aufzuräumen: Nein, wir ha-

Roman Scheuer – Katrin Büttner

Karl-Heinz Reimann – Vera Krewerth

Klaus-Dieter Lange – Jenny Siotka
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ben uns nicht getrennt! Jedenfalls nicht auf 
Dauer, sondern nur für ein Semester, denn 
Ingo macht derzeit ein Auslandssemester 
in Barcelona. Ich selbst hatte wichtige 
Prüfungen für mein Studium zu bestehen 
und konnte deshalb ebenfalls für 3 Monate 
nicht tanzen, aber seit Ostern bin ich wie-
der dabei und habe meinen Tanzpartner 
beim Training doch schmerzlich vermisst. 
Daher der spontane Entschluss: Ich muss 
nach Barcelona! Am letzten Wochenende 
(08.05. – 10.05.) war es dann soweit. Voller 
Vorfreude auf unser Wiedersehen stieg ich 
in das Flugzeug, um dann am Flughafen 
die große Enttäuschung zu erleben: Kein 
Ingo weit und breit zu sehen. Gerade als 
ich mir anfing Sorgen zu machen, kam er 
angerannt und meinte, dass für diesen 
Terminal nur Abflüge ausgeschildert seien. 
Es läuft eben alles ein bisschen anders in 
Spanien. Den Rest des Abends haben wir 
ununterbrochen geredet, es gab schließ-
lich viel zu erzählen, unter anderem natür-
lich der neueste Tanzklatsch. Zur späteren 
Stunde machten wir uns dann noch auf, um 
uns bei heißen Salsarhythmen ein wenig 
einzustimmen auf den nächsten Tag, denn 
da sollte es sich zeigen: Können wir unse-
re Latein-Choreographien nach 3 Monaten 
Pause noch? Wir können! Das hat uns 
sehr beruhigt, denn es wird den Einstieg 
ins Training nach Ingos Rückkehr sehr er-
leichtern. Das gemeinsame Training hat 
uns viel Spaß gemacht und wir haben es 
sehr genossen, mal wieder zusammen zu 
tanzen. Einziger Wermutstropfen: Wir wer-
den uns die noch verbleibenden 2 Monate 
noch mehr vermissen! Nach 2,5 h Training 
machten wir uns dann auf, um noch ein 
wenig die Stadt zu erkunden. Ingo war ein 
sehr guter Stadtführer und wir haben viele 
Highlights besucht: Die Sagrada Familia, 
den Arc de Triomphe, die schönen Parks, 
den Strand, La Rambla (die Einkaufsstra-
ße) und noch vieles mehr. Nach einem 
Ausflug in das Nachtleben von Barcelona 
blieb am Sonntag gar nicht mehr viel Zeit. 
So haben wir das schöne Wetter im be-
rühmten Parc Güell genossen, bevor ich 

schon wieder zum Flughafen musste. Das 
Wochenende ist leider viel zu schnell ver-
gangen, aber ein weiterer Besuch ist schon 
in Planung… Viele Grüße aus Spanien

Blau Silber Berlin beim
internationalen Kinderfest
Nisan 23
von Katrin Jetzlaff

Am letzten Aprilwochenende wurde vor 
dem Roten Rathaus am Alexanderplatz 

Ingo Madel und Lisa Hottelmann
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unter der Schirmherrschaft von Klaus Wo-
wereit das Kinderfest Nisan 23 veranstal-
tet. Neben vielen Mitmachangeboten und 
Informationsständen zur Freizeitgestal-
tung von Kindern, gab es über die zwei 
Tage ein Bühnenprogramm von Kindern 
für Kinder. An diesem Programm beteilig-
ten sich in diesem Jahr über 50 Tanz- und 
Showgruppen aus Schulen und Sportver-
einen. Unter ihnen waren auch die Pink 
Panthers vom Blau Silber Berlin. Mit ihrer 
HipHop Darbietung reiten sie sich wunder-
bar in das buntgemischte Programm aus 
internationaler Folklore (z.B. koreanischer 
Maskentanz, italienischer Tarentellatanz) 
Bollywood-Tanz und anderen Gruppentän-
zen ein. Vor vielen Zuschauern zeigten die 
Jugendlichen insgesamt vier verschieden 
Tänze und wurden dafür mit viel Applaus 
belohnt. Dabei standen die Jugendlichen 

Line – Dance 
Ein tolles Angebot - mit leicht zu lernenden Schrittfolgen – für tanzbegeisterte Damen (und Herren), die auch ohne Partner tanzen 
möchten.
Wir freuen uns, dass wir dafür eine engagierte und erfahrene Trainerin verpflichten konnten, so dass dem Beginn 

am Donnerstag, 3. September 2009 um 20:00 Uhr 
nichts mehr im Wege steht. Auch clubfremde Personen sind zu einem  

einmonatigen kostenlosen Schnupperkurs, 
jeweils donnerstags von 20:00 bis 21:30 Uhr in unseren Clubräumen

herzlich willkommen. 
Um einen Überblick über die Nachfrage zu bekommen, wären wir für  telefonische Anmeldung bei Katrin Jetzlaff  (752 99 50) 
oder Christel Brakhage (774 90 69) dankbar – dies ist aber keine Voraussetzung für die Teilnahme.

zum ersten Mal auf einer großen Bühne 
und auch die Zuschauerzahlen waren bei 
ihren bisherigen Auftritten etwas geringer. 
Trotz der großen Aufregung und der An-
strengung hat es allen viel Spaß gemacht 
und auch der Veranstalter hat den Blau 
Silber Berlin für das nächste Jahr wieder 
eingeladen. Ebenfalls aktiv war der Blau 
Silber Berlin in Sachen Nachwuchsgewin-
nung und Werbung für den Tanzsport beim 
Rheinstraßenfest in Steglitz am 9. und 10. 
Mai. Neben Auftritten aller Kinder- und Ju-
gendtanzgruppen wurde ein Informations- 
und Bastelstand betrieben, der auf gute 
Resonanz stieß. Das Nisan 23 Kinderfest 
wurde 2009 zum zehnten Mal durchgeführt 
und steht unter dem Motto „Kinder sind die 
Zukunft“. An den zwei Tagen kamen in die-
sen Jahr über 150.000 Besucher.

Verbandsspiele 2009
von Sarah Bergner

Auch in diesem Jahr sind wieder diverse 
Mannschaften des OSCs hoffnungsfroh in 
die Saison gestartet und haben sich dem 
athletischen Wettkampf mit unterschiedli-
chem Erfolg gestellt. Trotz intensiver sport-
licher Vorbereitung konnte allerdings nur 
die Mannschaft der 1. Damen einen Grup-
pensieg erspielen – die Mannschaft rund 
um Clubmeisterin Juliane Rausch spielt 
Anfang September in der Relegation um 
den Aufstieg in die Verbandsliga.

Weiterhin darf man es getrost als Erfolg be-
zeichnen, dass die im vergangenen Jahr in 
die Meisterschaftsklasse aufgestiegenen 
ersten Herren 40 die Klasse wohl halten 
können. Leider hat sich Milun bei einem 
der Verbandsspiele für die Herren verletzt, 
Augenzeugenberichten nach wird vom 
„Jovasevic-Hecht“ gemunkelt. Der Star-
Spieler des OSCs befindet sich derzeit in 
der Reha bei Promi- und Bayern-Doc Mül-
ler-Wohlfahrt.

Aufstiege / Abstiege

Zwar gibt es bis jetzt keine Aufstiege im 
OSC zu feiern (nur noch die ersten Damen 
haben hierzu eine Chance), doch trotzdem 
sollen die Mannschaften erwähnt werden, 
die knapp davor nur unglücklich scheiter-
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ten bzw. denen in diesem Jahr einfach das 
Quäntchen Glück fehlte. Im Erwachsenen-
bereich sind hier die 2. Herren 40 zu nen-
nen, die letztendlich im entscheidenden 
Spiel beim BHC knapp mit 4:5 unterlagen. 
Auch die Herren 55 standen knapp vor 
dem Aufstieg, unterlagen jedoch im ent-
scheidenden Spiel gegen Blau-Weiß mit 
4:5 und verpassten so den Aufstieg in die 
Meisterschaftsklasse. Bei den Juniorinnen 
konnte die 1. Mannschaft auch nicht gegen 
die Mannschaft des TC 1899 Blau-Weiss 
gewinnen und scheiterte somit ebenfalls 
am Aufstieg in die Meisterschaftsklasse. 
Auch den zweiten Bambini hätte man ei-
nen Sieg im Spiel gegen den Tennis-Club 
Mariendorf gegönnt.

Erfreulicherweise sind von 22 gemeldeten 
Mannschaften nur vier trotz teilweise erbit-
terten Kampfes abgestiegen - das macht 
Mut für die neue Saison. Somit heißt es 

auch im nächsten Jahr: neues Spiel, neues 
Glück!

Schleifchenturnier

Wie in jedem Jahr darf das Schleifchentur-
nier als Saisonauftakt nicht fehlen. Beliebt 
bei Jung und Alt stellt es eine Konstante 
im schnelllebiegen Profisport dar. Mit 14 
gemeldeten Damen und 15 Herren war 
dieses Jahr allerdings erstmalig ein Teil-
nehmerInnen-Rückgang zu verzeichnen. 
Insider vermuten den Grund darin an der 
hohen Beteiligung von Jugendlichen – da-
her wird fürs nächste Jahr an getrennte 
Veranstaltungen gedacht. Wer das schade 
findet, sollte das Volksentscheidsjahr 2009 
nutzen und eine Initiative „Pro-Kinder“ ins 
Leben rufen…

Schleifchenturnier
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Sportlich konnten sich in einem spannen-
den Kampf Antonia Schulte gemeinsam 
mit Levent Özel gegen Jannika Neeb und 
Günter Denk durchsetzen. 

Neue 3-Feld-Halle zur
Wintersaison

Dem engagierten OSC-Mitglied wird die 
Neuigkeit 2009 nicht entgangen sein: Vor-
bei sind die traurigen Wintertage, in denen 
man schwitzend die dunkle Halle verflucht 
oder enge Matches verliert, weil der Geg-
ner einfach nur kurz-cross an die Hallen-
wand spielt. Einstimmig wurde auf einer 
außerordentlichen Mitgliederversammlung 
im Juni der Verkauf der alten zugunsten 
des Erwerbs einer neuen 3-Feld-Halle be-
schlossen. 

Die Halle wird bei der Firma Struckmeyer 
gekauft, als Standort bieten sich die Plätze 
6, 7 und 8 aufgrund der besseren Entwäs-
serungssituation, die bei starken Regen-
fällen auf den Plätzen 1-3 zu Beeinträch-
tigungen der benachbarten Laubenpieper 
führen könnte, an. Außerdem können die 
für die Betreibung der Halle notwendigen 
Aggregate besser positioniert werden und 
würden im Eingangsbereich bei den Plät-
zen 1-3 eher störend wirken. 

Die vorbereitenden Arbeiten werden nach 
dem Clubturnier im Oktober durchgeführt. 
Der erstmalige Hallenaufbau ist für den 27. 
Oktober 2009 vorgesehen, die Vermietung 
beginnt ab dem 1. November und vorher 
gibt es sicher noch eine zünftige Einwei-
hungsfeier!

Clubturnier

Zu schnell vergeht wieder mal der Sommer 
- freuen kann man sich da eigentlich nur 
aufs Clubturnier. Auch in diesem Jahr wird 
wieder in diversen Konkurrenzen gesliced, 
gebreakt und gefighted. 

Die mit Spannung erwartete Auslosung 
wird am Montag, den 31. August stattfin-
den. Die Wettbewerbe starten dann am 3. 
September. Bis auf die Finals sollten alle 
Runden bis zum 17.09. abgeschlossen 
sein, damit am 18.09. die Jugendlichen 
starten können. Die Endspiele finden dann 
am 25. und 26.09. statt. Beim Clubfest am 
26.09. werden dann wie jedes Jahr die Sie-
gerinnen und Sieger gebührend gefeiert 
und gemeinsam auf die vergangene Sai-
son angestoßen.

Bewährt hat sich in den vergangenen Jah-
ren die Online-Veröffentlichung tagesak-
tueller Ergebnisse - auch in diesem Jahr 
kann wer mag die Ergebnisse des Tages 
auf der Website (www.osc-tennis.de) ein-
sehen. Erstmalig möchten wir zudem auf 
der Website „twittern“. Was wir sonst nur 
von Hollywoodstars kennen, ist für unsere 
Turnierteilnehmer gerade gut genug: Mehr-
mals in der Turnierwoche werden neueste 
Nachrichten eingestellt, von Favoritenstür-
zen und geplatzten Siegesträumen berich-
tet und die neuesten Insiderinformationen 
weitergegeben. 

Um das Turnier reibungslos organisieren 
zu können, werden in diesem Jahr die 
einzelnen Partien angesetzt. Die Teilneh-
merInnen können die Ansetzungen im In-
ternet nachlesen - über das Turniertelefon 
können bei Verhinderung die Organisato-
rinnen kontaktiert werden. 

Mögen die Spiele beginnen!
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Erwachsenen-Tenniscamps

Nach dem großen Erfolg der letzten Jahre 
wurden auch dieses Jahr wieder Tennis-
camps für Erwachsene vom Trainerteam 
rund um Milun angeboten. An drei Aben-
den schwitzten die lernwilligen Teilnehmer 
bei Milun, Basti und Nenad, um ihr Angriffs-
spiel zu perfektionieren und ihre Kondition 
zu verbessern. Wie man beim Doppel mit 
seinem Partner synchron zum Netz tänzelt 
oder den Gegner mit brandgefährlichen 
Cross-Bällen in Schach hält, sollte nun für 
alle Teilnehmer kein Problem mehr sein. 

Prompt werden Stimmen laut, für die „Cam-
per“ ein eigenes Clubturnier anzubieten, 
um Wettbewerbsverzerrungen zu vermei-
den. Dieses kann aus organisatorischen 
Gründen leider nicht geleistet werden, 
wir bitten daher, das Gelernte nicht 100% 
umzusetzen oder vielleicht nur zweite Auf-
schläge zu spielen – mit im Camp gemes-
senen Geschwindigkeiten von um die 150 
sollte man zumindest vorsichtig sein!

Vermischtes

Enno Müller als Hauptdarsteller im Kurzfilm 
„Intuition“

Nicht selten spielte der Tennissport in den 
letzten Jahren in einigen großen Film-
produktionen eine entscheidende Rolle, 
so zum Beispiel in Woody Allens „Match 
Point“. Dass aber eins unserer jugend-
lichen Mitglieder als Hauptdarsteller in 
einem Film zu sehen ist, dürfte wohl den-
noch außergewöhnlich sein. 

So traf es kürzlich den Junior Enno, dass 
er das Angebot erhielt, die Hauptrolle im 
Kurzfilm „Intuition“ zu spielen. Der 5-mi-
nütige Film handelt von einem elfjährigen 

Jungtalent auf einem Tennis-Internat, dem 
eine sportlich vielversprechende Zukunft 
vorhergesagt wird. Sein eigenes Gefühl 
sagt ihm jedoch, dass er eine neue Rich-
tung fernab vom Internat einschlagen soll-
te. Er versucht dies durchzusetzen, schei-
tert jedoch an all dem Widerstand seiner 
Umgebung, die das große Potenzial für 
eine erfolgreiche Karriere in ihm sieht. Er 
kann sich nicht ausdrücken, ihnen nicht 
erklären, woher dieser Drang nach Verän-
derung kommt und entscheidet sich somit 
schließlich gegen seinen Wunsch. Nach 
14 Monaten, immer noch auf dem Internat, 
wird deutlich, dass er sich zu einem mittel-
mäßigen, unzufriedenen Sportler entwik-
kelt hat. Er hat gelernt, sich immer weniger 
auf seine Intuition zu verlassen.

Jungregisseur Nicolai Zeitler erinnert sich 
durchweg positiv an die Zusammenarbeit 
mit Enno zurück: „Für mich war schnell 
klar, dass ich einen Laien-Darsteller aus 
einem Tennisverein für diese Rolle benö-
tigte. Nach längerer, jedoch ergebnisloser 
Suche traf ich schließlich über den be-
freundeten Sven Kordus zum OSC, wo mir 
Enno Müller empfohlen wurde. Wir haben 
uns umgehend getroffen und ich wusste 
sofort, dass ich in ihm meinen perfekten 
Hauptdarsteller gefunden habe.“

Das gelungene Resultat lässt sich in näch-
ster Zeit online unter www.osc-tennis.de 
bestaunen.

Erfolge

Unsere Damen-Clubmeisterin 2008, Ju-
liane Rausch, hat dieses Jahr sowohl den 
Ferienpokal des BFC Alemannia 1890, als 
auch den Nordpokal beim TV Frohnau für 
sich entscheiden können. 

Der Junior Enno Müller konnte beim BFC 
ebenfalls erfolgreich mitspielen. Er belegte 
in seiner Altersgruppe den dritten Platz.
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Turnerinnen treffen Hambüchen 
im Trainingslager in Kienbaum 

Neben der alltäglichen Trainingsarbeit gab 
es Ende Mai ein ganz besonderes Erlebnis. 
Voller Aufregung und Trainingseifer fuhren 
12 Turnerinnen der OSC-JFK-Abteilung zu 
einem Trainingslager nach Kienbaum; sie 
wussten nicht, was sie dort erwartete. Die 
Kinder waren baff, als sie die fantastische 
Turnhalle sahen - man kann sich keine 
bessere Turnhalle vorstellen. Die Überra-
schung war allerdings noch größer, als un-
sere Kinder sahen, wer in der Halle trainier-
te: Fabian Hambüchen - einer der besten 
Turner der Welt!
Nun konnten wir ein ganzes Wochenende 

zusammen mit Fabian Hambüchen und 
seinem Vater in einer Halle trainieren. Die 
beiden waren sehr freundlich und offen 
(wie Turner eben nun einmal sind) und wir 
haben viele Fotos mit ihnen gemacht. Von 
Starallüren keine Spur!

Unsere Mädchen waren von Fabians un-
glaublichen Turnkünsten begeistert und die 
beiden Wolfgangs (Linke & Vater Hambü-
chen) konnten so richtig fachsimpeln.

Ein Besuch in Kienbaum ist für eine Tur-
nerin immer etwas Besonderes und wenn 
man dabei noch mit Hambüchen trainieren 
darf, wird man das sicher nie vergessen.

Hochmotiviert kamen unsere Mädchen 
nach Berlin zurück. Danke Fabian und 
Wolfgang Hambüchen für dieses beson-
dere Wochenende in Kienbaum. Wir wün-
schen euch viel Glück und Erfolg.
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Rhythmische Sportgymnastik - 
Springender Ball
von Franziska Rosin

Am Samstag, den 4. Juli 2009 fand der 
alljährliche „Springende Ball“ statt. Bei die-
sem Wettkampf turnt jede Teilnehmerin 2 
Übungen. Die Jüngeren 2-mal ohne Hand-
gerät, die etwas Älteren zeigen eine Übung 
mit Gerät (Ball, Seil, Band, Reifen oder 
Keulen) und ebenfalls eine Übung ohne 
Handgerät. Dieser Wettkampf ist extra 
für ganz junge Talente der Rhythmischen 
Sportgymnastik gemacht, für sie ist es der 
allererste Wettkampf. Auch wir vom OSC 
hatten 5 Gymnastinnen am Start: Verona 
Miller (9), Leonora Paust (8), Anat Gelbart 
(7), Jael Smuskovics (6) und Michelle-She-
ly Sharovetsky (7). Das Teilnehmerfeld war 
voll besetzt, besonders bei den Jüngsten, 
es waren 19 Mädchen am Start! Um 9:00 
Uhr trafen sich Verena Brink, Annika Ro-
sin und ich, Franziska Rosin, mit unseren 
Schützlingen am Eingang der Sporthalle in 
der Paul- Heysestraße 25. Die Aufregung 
war den meisten von ihnen schon ins Ge-
sicht geschrieben. Zum Glück war 3 der 
Mädchen die große Halle schon von ei-
nem Training am Samstag zuvor bekannt, 
sodass sie sich nicht ganz verloren fühlen 
mussten.

Da Verena und ich als Kampfrichterinnen 
für den Verein tätig waren, übernahm mei-
ne Schwester Annika Rosin (14), selbst 
natürlich eine erfahrene und erfolgreiche 
Gymnastin, die Betreuung unserer Mä-
dels. Um 10:00 ging es dann auch schon 
nach dem Einturnen und Erwärmen mit 
dem Einmarsch los. Auch diesen hatten 
Verena und ich probehalber eine Woche 
zuvor schon einmal geübt, sodass unse-
re 5 einen sicheren Eindruck schon beim 

Einlaufen hinterlassen konnten. Selbstbe-
wusst stolzieren sie ein und auch wieder 
aus. Nun ging es aber wirklich los und die 
Aufregung stieg und stieg. Verona war die 
erste von uns die ihre Übung ohne Hand-
gerät präsentieren durfte. Sie machte ihre 
Sache gut, auch wenn sie noch etwas aus-
drucksschwach wirkte. Aber für das erste 
Mal war das prima, Verona! Auch wenn 
man bedenkt, dass sie erst im Februar mit 
der RSG begonnen hat. Leonora war die 
nächste. Auch sie zeigte eine Übung ohne 
Gerät und kann sehr zufrieden mit ihrer 
Leistung sein, da diese viel besser war 
als teilweise im Training. Anat durfte als 
Startnummer 14 ihr Können unter Beweis  
stellen. Sie zeigte schöne Körpertechni-
ken und strahlte viel Freude aus, was sich 
dann auch in den Punkten zeigte. Nach 
Anat folgte Jael, unsere Jüngste im Bun-
de, die durch ihre niedliche Art jedem in der 
Halle ein Lächeln aufs Gesicht zauberte. 
Als Letzte startete Michelle von uns. Ihre 
Übung ging ganz gut los, aber in der Mitte 
der Übung vergaß sie den richtigen Raum-
weg und somit bedauerlicherweise auch 
die restliche Choreographie. Schade, denn 
das spiegelte sich dann auch später in ih-
rer Wertung wieder. Michelle beendete den 
1. Durchgang. Nach einer Pause von etwa 
15 Minuten, in der Verena und ich noch mal 
kleine Tipps für die zweite Runde gaben, 
wurde der Wettkampf fortgesetzt. Im 2. 
Durchgang wurden teilweise bessere aber 
auch leider schlechtere Übungen gezeigt, 
da bei einigen auch durch die lange Warte-
zeit die so wichtige Konzentration nachließ. 
Michelle gehörte zu denen, die eine besse-
re Übung als 1. Durchgang zeigten, da sie 
diesmal ihre Übung von vorne bis hinten 
ohne Unterbrechungen turnen konnte. Sie 
beendete auch den 2. Durchgang und es 
dauerte nicht mehr lange bis zur heiß er-
sehnten Siegerehrung. 

Am Ende belegte Verona Miller einen guten 
4. Platz mit 17,650 Punkten. Anat Gelbart 
erreichte in ihrer Altersklasse einen wun-
derbaren 6. Platz mit stolzen 16. 440 Punk-
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ten, Leonora Paust schaffte es gleich zwei 
Einsen auf ihre Urkunde zu bekommen, 
der 11. Platz ging mit 15. 433 verdient an 
sie. In derselben AK, wie Anat und Leono-
ra, belegten Jael Smuskovics mit 14,532 
Punkten den 14. Platz und Michelle-Shely 
Sharovetsky mit 13,700 Punkten den 16. 
Platz. Im Allgemeinen war es in Verenas 
und meinen Augen ein gelungener Wett-
kampf, in dem schöne Übungen gezeigt 
wurden. Nach den Sommerferien werden 
diese dann natürlich noch ausgebaut und 
verbessert. Doch alle unsere Mädchen ab-
solvierten einen ordentlichen Wettkampf. 
Herzlichen Glückwunsch noch mal an die 
Gymnastinnen Verona, Anat, Leonora, 
Michelle und Jael! Das habt ihr prima ge-
macht!

Berliner Meisterschaften - 
Kinderklassen 2009, 05. Juli 2009
 
Nachdem am Vortag Anat, Verona, Michel-
le, Leonora und Jael ihre hart erarbeiteten 
Übungen unter Beweis stellen durften, war 
nun auch der große Tag für Viktoria Franke 
( 7), Tatiana Kovalchuk (8), Ewa Rosa Ben-
jawski (10), Anna- Maria Paust (10), Luisa 
Rupp (8), Anastasia Kosyreva, genannt 
„Nastia“, (8) und Anastasia Xenia Woydt 
(10) gekommen. Für diese jungen Gymna-
stinnen war es die lang ersehnte „ Berliner 
Meisterschaft der Kinderklassen“, wo alle 
Mädchen im Alter von 7- 10 Jahren teilneh-
men können. Als Ehrengäste durften wir 
unseren Vereinspräsidenten Herrn Fiedler 
und unsere Abteilungsleiterin Frau Eck-
stein begrüßen. Alle Gymnastinnen turnen 
mindestens 2 Übungen, einmal mit Hand-
gerät und einmal ohne. Die Älteren in der 
Leistungsklasse haben sogar noch eine 
Übung mit einem Handgerät zusätzlich.
 
Auch dieser Wettkampf begann um 9:00 
Uhr in der Früh mit dem Aufwärmen und 

Einturnen. Alle unsere Mädchen waren 
hoch motiviert und bereit ihre Übungen zu 
präsentieren. Anastasia Xenia hatte einen 
besonders anstrengenden Wettkampf vor 
sich, da sie zu denjenigen gehörte, die 
gleich dreimal auf die 169 qm große Flä-
che mussten.

Da Verena und ich wieder als Kampfrichte-
rinnen tätig waren, übernahm Frau Franke, 
Viktorias Mutter, die Betreuung der Mäd-
chen. Später wurde sie auch noch von An-
gelina Bechara unterstützt, die ihre Berli-
ner Meisterschaft bereits im März hatte und 
mit einer Bronzemedaille belohnt wurde. 
Um kurz nach zehn ging es dann endlich 
mit dem Einmarsch in den schönen Wett-
kampfanzügen los und unsere 7 strahlten 
um die Wette mit den Glitzersteinchen auf 
den Anzügen. Klasse saht ihr aus, Mädels! 

Jede Teilnehmerin wurde einzeln vorge-
stellt, man musterte die Konkurrenz. Nach 
der großen Vorstellungsrunde ging es aber 
dann wirklich los. Ewa Benjawski war als 
Startnummer 4 die erste von uns, die ihre 
Übung ohne Handgerät präsentieren durf-
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te. Sie war ganz zufrieden mit ihrer Übung, 
auch wenn sich ein paar Ausführungsfehler 
einigen Körpertechniken eingeschlichen 
hatten. Ihre Vereinskameradin Anna- Maria 
Paust war die Nächste und zeigte eben-
falls eine Übung ohne Gerät, in der jedoch 
der Ausdruck, der viele Punkte einbringen 
kann, größtenteils fehlte, was sich auch 
in der Wertung bemerkbar machte. Beim 
nächsten Mal, Anna- Maria, traue dich 
einfach mehr Ausdruck in deine Übung zu 
bringen, dann klappt es sicher auch besser 
mit den Punkten! Nur Mut!

Dann startete Anastasia Xenia Woydt mit 
den Keulen. Sie hatte kleine Unsicherhei-
ten in der Gerätetechnik, überzeugte je-
doch mit einem strahlenden Lächeln. Die 
Elemente zeigte sie durchaus sauber, auch 
wenn die Ausführung der Drehungen noch 
leicht verbessert werden muss. Trotzdem 
war es eine schöne Übung, Anastasia! 

Unser Wirbelwind Tatiana Kovalchuk durf-
te nun mit dem Ball ran und zeigte viele 
Körpertechniken teilweise deutlich besser 
als im Training. Auch der Ball wollte so wie 
sie und sie kam gut durch die Übung. In 
der gleichen Altersklasse ging auch Luisa 
Rupp an den Start, ebenfalls zuerst mit 
dem Ball. Sie turnte ganz passabel, leider 
aber mit gröberen Fehlern in der Ausfüh-
rung.

Es ging Schlag auf Schlag und schon 
stand die Nächste von uns im wahrsten 
Sinne des Wortes „auf der Matte“. Als 
Startnummer 29 turnte Anastasia Kosyre-
va ihre Ballübung unter den wachsamen 
Augen der Kampfrichterinnen. Bei ihr ha-
perte es ein bisschen an der Gerätetech-
nik, was sie einige Zehntel in der B- Note 
(Ausführung) kostete. Unsere Jüngste im 
Felde war an diesem Tag Viktoria Franke. 
Sie war gut vorbereitet und ging mit hohen 
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Erwartungen in den Wettkampf. Durch sau-
bere Elemente in der Übung ohne Hand-
gerät konnte sie überzeugen, auch wenn 
ihre Sprünge etwas flach gerieten. Es war 
trotzdem eine schöne Übung, Vicky! 

Dann ging es wieder mit Ewa Benjawski 
weiter, die ihre zweite und somit letzte 
Übung vor sich hatte. Für sie galt es ihre 
Keulenübung zu absolvieren. Sie leiste-
te sich leider einen großen Geräteverlust 
und kleinere Unsicherheiten in den Körper-
techniken, was sich in der Wertung später 
wieder spiegelte. Anna- Maria Paust ging 
in derselben Altersklasse auch noch ein-
mal an den Start. Sie turnte ebenfalls eine 
Keulenübung. Bedauerlicherweise leistete 
sie sich am Ende der bisher durchaus gut 
gelungenen Übung einen gravierenden 
Fehler und beendete die Übung nur mit ei-
ner Keule. Das kostete sie natürlich einige 
massive Abzüge in der B- Note. Schade!

Als Nächste folgte wieder Anastasia Xe-
nia Woydt. Sie durfte ihre Seilübung zu 
Beethovens „ Für Elise “ präsentieren und 
es wurde deutlich sichtbar, dass das Seil 
ihr favorisiertes Handgerät ist. Sie zeigte 
eine saubere und ordentliche Übung damit. 
Eine Übung ohne Handgerät von Tatiana 
Kovalchuk folgte. Sie schlug sich durchaus 
gut und führte die Elemente gut aus. Sehr 
zufrieden stellend, wie Verena und ich fan-
den.
Luisa Rupp war auch noch einmal dran und 
zeigte ebenfalls eine Übung ohne Gerät, in 
der aber leider auch der Gesichtsausdruck 
fehlte. Cheese, Luisa! Von den Körpertech-
niken her, war es aber eine ganz ordentli-
che Übung. Anastasia Kosyreva hatte auch 
noch eine Übung ohne Handgerät zu ab-
solvieren. Sie fing die Übung noch etwas 

zaghaft an, brachte aber ab der Mitte der 
Übung hin und wieder ein Lächeln über die 
Lippen. Die Elemente gelangen ihr ganz 
gut und sie kann durchaus zufrieden sein 
mit ihrer erbrachten Leistung. Viktoria- 
Luisa Franke durfte nun mit dem Ball ran. 
Sie begann ihre Übung gut und fing auch 
gleich den ersten risikoreichen Wurf, der 
im Training so oft nicht gelingen wollte. Lei-
der unterlief ihr kurz vor Ende der Übung 
doch noch ein gröberer Fehler, was sie so 
Einiges in der B- Note kostete. Trotzdem 
gut gemacht, Vicky! Damit war der Wett-
kampf für Ewa, Anna-Maria, Luisa, Tatiana, 
Anastasia K. und Vicky vorerst beendet 
und sie konnten gelassen Anastasia Xenia 
anfeuern, die noch ihre Übung ohne Hand-
gerät vor sich hatte. Nun hieß es noch mal 
alles zu geben, da dies ihre beste Übung 
normalerweise war. Sie zeigte wirklich 
eine anspruchsvolle Übung mit sauber 
ausgeführten Elementen. Damit war der 
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Wettkampf auch für sie zu Ende. Es stand 
jetzt nur noch die Siegerehrung an. Wieder 
marschierten alle Teilnehmerinnen ein und 
reihten sich nebeneinander auf. Drei unse-
rer Mädchen durften sich an diesem Tag 
mit dem Titel der Berliner Vizemeisterin in 
je ihrer Alterklasse schmücken: Viktoria-
Luisa Franke, Tatiana Kovalchuk und Ana-
stasia Xenia Woydt! Alle drei erhielten eine 
tolle Silbermedaille. (Eine kleine Anmer-
kung: Tatiana hatte nicht einmal zwei Zehn-
tel Abstand zur Erstplazierten!) Aber auch 
unsere restlichen Mädels gingen nicht leer 
aus. Ewa Benjawski erreichte Platz 8 und 
Anna-Maria Paust Platz 10 in der Kinder-
klasse 9/10. Anastasia Kosyreva beleg-
te den 6. Platz in der Alterklasse 8 Jahre 
und Luisa Rupp gleich dahinter Platz 7. 
An dieser Stelle möchte ich noch mal allen 
von Euch Mädels herzlich gratulieren! Das 
habt ihr toll gemacht! Ihr könntet stolz auf 
euch sein, auch wenn manches nicht ganz 
so geklappt hat, wie ihr es euch vielleicht 
gewünscht hattet. Nach den Sommerferien 
wird fleißig weitertrainiert! Bis dahin, Fran-
ziska.
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Fotoimpressionen vom Rudi-
Matzke-Pokal am 07.06.2009
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Sponsor macht‘s möglich:

100 Karten zum Schnäppchenpreis von 
7,50 € je Karte stehen ab sofort in der 

OSC-Geschäftsstelle zum Verkauf.
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Öffnungszeiten des Studios in der Sport-
schule des LSB, Priesterweg 4 sind:
Mo.: 10:00 - 13:00 und 19:00 - 21:00 Uhr, 
Mannschaften mit Trainer Di. 18:00 - 20:00 
Uhr, Do.: 10:00 - 13:00 und 18:00 - 20:00 
Uhr, Fr.: 17:00 - 21:00 Uhr und So.: 10:00 
- 13:00 Uhr 

Politik mit Ausdauer
Wir bleiben für Sie in Bewegung.

Vier Top-Angebote aus einer 
Hand!

Breiten-, Leistungs-, Gesundheits- und nun 
auch Fitnesssport im OSC.
Mitglied in einer starken und erfolgreichen 
Gemeinschaft sein, das ist für OSCer nichts 
Neues. Fitness ist Lebensqualität und die 
kann man auch im OSC-Fitnessstudio ganz 
ohne Leistungsdruck verbessern. Auch in 
dem Studio achten unsere Trainer darauf, 
dass Sport Spaß macht und ganz nebenbei 
trainieren wir locker ein paar Pfunde weg. 
Neu in dem Einerlei konventioneller Ange-
bote: in unserem Fitnessstudio wird man 
von erfolgreichen Vereins-Trainern betreut.
Senioren aus der Leichtathletik-, Handball- 
und der Prellball und Gymnastik-Abteilung 
nutzen inzwischen das Studio und sind 
ebenso begeisterte Studiobesucher wie 
unsere Leistungssportler aus der Hand-
ball- und Leichtathletikabteilung. Wer z.B.  
zweimal in der Woche zum Fitness-Trai-
ning geht, bezahlt für ein Studiobesuch nur 
2,80€ (Preis für OSC-Mitglieder 140,00€ - 
½ Jahr oder 24 x nur 115,00€)
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Ehrungen

10-jährige Mitgliedschaft:
Dr. Edith Barthold-Sander, Ingela 
Contrael, Lina Dehmlow, Jutta und Peter 
Dommenz, Brigitte und Lutz Gerlinger, 
Rafael Jucha, Hannelore Schmohl,
Alejandro Scholz, Helga und Heinz 
Valentin, Michael Wehner, Reiner Wuttke, 
Steffen Zoglauer

25-jährige Mitgliedschaft:
Dr. Sven Armbrust, Gerda und Dr. Godwin 
Jeschal, Johanna Ludas 

40-jährige Mitgliedschaft:
Walter Koenecke

50-jährige Mitgliedschaft:
Alfred Krüger, Gunnar Rohn

Eishockey:
Lucas Gebhardt, Eldar 
Bekanov, Richard Bolich, Philipp 
Straszewski, Chantal Adomat, 
Tilmann Schönfeld, Kenny 

Kühlmann

Fechten:
Ivo Haase, Mihrimah Darici

Handball:
Rainhard Pospischil, Laura 
Luise Tietz, Chantal Bartholomé, 
Lucie Eckardt, Andreas und 
Bea-Janine Höbbel, Mariem 

Rezgin, Peter Herzfeldt, Julia Lemcke, 
Tülay Bayram, Nadine Pagels

Leichtathletik:
Rolf Dintner, Luka und Moritz 
Kulenovic, Tim Meisel, Anton 
Raguse, Steve Hubert, Zeyneb 
Alici, Michelle Schmid, Rosalie 

Grohmann, Luisa Schötschel, Daniel 
Eibenstein, Jacob Müller-Wirth, Konstantin 
Planojevic, Hanna Schulte, Leonie Tredup, 
Jesse und Noah Henning, Hans Holländer, 
Lisane Kinne, Kianusch Müller

Prellball:
Christel Maywald, Thomas 
Frenz, Jürgen Hartmann

Schwimmen:
Niko Siska

Tennis:
Valeska Ringelmann, 
Aleksandar Ivkovac, Simon 
Preuß

Tischtennis:
Mikolaj Ernst Sanchez, Tom 
Menacher, Lukas Scholer, Joris 
Sluijmer, Lukas Kohushölter, 
Ingo Willoh, Feng Qian, Dieter 

Nautz, Kevin Kreuzberg

 

Turnen:
Marlene Fischer, Felicia und 
Daniel Ondra, Ole, Ulf und 
Nora Thomas, Luisa Rupp, 
Mareike Weise, Lara Lohne, 

Janina Schütte, , Martha Schmidt, Laura 
Lorenz, Philine Schaaps,   Birgit und 
David Stennert, Vincent und Christine 
Boesang, Charlotte Schink, Jennifer und 
Timo Hochfeld, Jamin Saka, Tim Kerstan, 
Katarzyna Weyers, Helen Runki

Neue Mitglieder
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ist Gisela Vierling. Auch sie ist sozusagen 
ein Urgestein der Gruppe. Seit 41 Jahren 
ist sie aktiv dabei. Flott und beweglich wie 
sie ist, glaubt man auch nicht, dass sie am 
3. November 75 Jahre alt wird. 
Die Jüngste der drei ist Jutta Struck. Sie 
wird am 18. September 65 Jahre alt. Wie 
sollte es bei den Wachteln anders sein, ist 
auch Jutta eine sehr liebenswerte Frau mit 
positiver Ausstrahlung. Leider ist sie wie 
viele Rentner nicht im Ruhe-, sondern im 
Unruhestand, also viel unterwegs. So müs-
sen wir sie oft vermissen.
Wir gratulieren euch Dreien sehr herzlich, 
bleibt noch lange gesund und so fröhlich, 
und bleibt weiter den Wachteln treu.

60-jährige Mitgliedschaft:
Elfriede Saeger

Geburtstage

60 Jahre
Leonhard Beulker, Ulrich Henkel, Detlev 
Kühne, Eberhardt Müller, Günter Pawel-
lek, Branko Zarin, Christiane Zingler

65 Jahre
Marlies Bartsch, Axel Bochow, Jutta 
Domenz, Dr. Dirk Hoffmann, Jutta 
Struck, Dieter Tabatt

70 Jahre
Borho, Martin Görling, Jörg Hoffmann, 
Doris Maslowski, Ingrid Tradowsky

75 Jahre
Maria Beckel, Alfred Krüger, Hedwig 
Schulz, Anneliese Wartenberg

80 Jahre
Joachim Bleck, Gisela Titze

90 Jahre
Gisela Müller, Hildegard Nitschke

  Sonstiges

Die Wachteln gratulieren
von Ursula Leschig

Drei «Jubilarinnen» bei den Wachteln!
Den Reigen eröffnet unsere liebe Hilde 
Nitschke. Seit 47 Jahren ist sie ein treues, 
zuverlässiges und sehr liebenswertes Mit-
glied der Wachtelgruppe. Wenn sie nicht 
auf Reisen oder gar krank ist, versäumt 
sie kein Treffen der Wachteln. Hildchen 
ist ein sehr positiver Mensch, sie läßt sich 
nie hängen, egal was kommt. Daran kann 
man sich ein Beispiel nehmen. Ja und jetzt 
kommt das Verblüffende: Am 14. Septem-
ber wird sie 90 Jahre alt!
Eine sehr sportliche und fröhliche Wachtel 

Siegfried Wothe
*19. Juni 1927
†8. Juli  2009

In großer Liebe nehmen wir 
Abschied von unserem 

lieben Vater, 
Schwiegervater, Opa

Barbara, Jean, Rainer,
Betty, Peter, Gwen, Sabine

Die Trauerfeier mit anschließen-
der Beisetzung fand am 

Donnerstag, dem 16. Juli 2009 
um 13:00 Uhr, auf dem Haupt-

friedhof, in 15848 Beeskow statt.

Anzeige im Tagesspiegel.
Siegfried Wothe war von 
1999-2000 Präsident des 

OSC.
Wir werden sein Andenken 

in Ehren halten. J.F.
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Gebühr bezahlt

Fabian Hambüchen begeistert die Turnerinnen beim gemeinsamen Training in Kienbaum.


